
El Subsecretario de Ambiente municipal Rodolfo Sopena informó sobre 
los avances del estudio sobre la basura que se produce en la ciudad, que 
demandaría un mes, y es el paso previo para la instalación de la planta 
de reciclado. Los vecinos deberán oportunamente separar residuos sóli-
dos de húmedos, y se prevé ubicar la infraestructura en un predio de Es-
tancia Las Violetas. Remarcó que el financiamiento fue comprometido 
por el gobierno nacional “para las tres ciudades” y cada planta implica 
un desembolso de entre 100 y 150 millones. Hoy se vuelcan alrededor 
de 200 toneladas diarias al relleno sanitario y gran parte del material de 
desecho puede ser aprovechado.

El presidente de la Cámara de Turismo Ángel Brisighelli afirmó que no hay inten-
ciones de las autoridades a nivel nacional ni de la provincia de disponer restriccio-
nes a la actividad turística. “Volver a un panorama de un encierro absoluto como 
tuvimos el año pasado es absolutamente imposible, ya del punto de vista social”, 
manifestó, por lo que hasta el momento la manera de enfrentar la segunda ola 
de COVID pasará por el estricto cumplimiento de los protocolos ya establecidos. 
La situación sigue siendo crítica para el sector, porque la afluencia de turismo en 
la temporada de verano rondó el 25%. En el mejor de los casos “llegaron a cubrir 
gastos fijos”, pero no hubo recaudación para afrontar los meses de baja. Ya se 
visualiza otra temporada invernal sin turismo extranjero y siguen cerrados varios 
hoteles y restaurantes. Hay empresas que “están llegando a puntos límite” porque 
tomaron créditos y se acabó el período de gracia, y algunas “no facturaron absolu-
tamente nada”, advirtió. Habrá nuevas negociaciones con la DPE y la DPOSS para 
reducir al mínimo las tarifas de servicios. Pág. 11
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Buenos Aires.- Máximo Kirchner fue 
el encargado de poner sobre la mesa el 
tema. En la Casa Rosada y durante una 

reunión con algunos referentes de la opo-
sición planteó la posibilidad de postergar 
las PASO por un mes. Pidió evaluarlo en 
conjunto debido al aumento sostenido de 
casos de coronavirus que trajo aparejado 
la segunda ola.
El líder de La Cámpora les dijo al presi-
dente del bloque del PRO en la Cámara 
baja, Cristian Ritondo, y al intendente de 
Vicente López, Jorge Macri, que la volun-
tad del Gobierno es hacer una evaluación 
entre todos los espacios políticos y tomar 
una decisión por consenso.
El planteo de Kirchner fue concreto y es-
pecífico. Les dijo que se deben encontrar 
los criterios objetivos para sustentar la po-
sible postergación de los comicios. Es de-
cir, trazar un escenario en el que se analice 
la ocupación del sistema sanitario, el creci-
miento de los contagios y el impacto real 
de la segunda ola de COVID-19. Criterios 
objetivos que justifiquen el corrimiento.
Los presentes acordaron poner el tema 
en la agenda política, seguir discutiéndo-
lo en base a la modificación del contexto 
sanitario y caminar hacia un acuerdo para 
determinar qué hacer. Hay predisposición 
de ambas partes porque un aumento de 
casos significativos y un sistema sanitario 
estresado serían un entorno incompatible 
para llevar adelante la elección.

Por parte del oficialismo, además de Kir-
chner, estuvieron el presidente de la Cá-
mara de Diputados, Sergio Massa; el go-

bernador de Buenos Aires, Axel Kicillof; 
el ministro del Interior, Eduardo “Wado” 
De Pedro y tres intendentes del conurba-
no: Martín Insaurralde (Lomas de Zamo-
ra), Mayra Mendoza (Quilmes) y Marisa 
Fassi (Cañuelas).
Macri y Ritondo, ambos dirigentes del 
PRO, llevarán la propuesta a la mesa polí-
tica de Juntos por el Cambio. Quieren dis-
cutirlo con los referentes de la Coalición 
Cívica y la UCR para definir una postu-
ra común. La postergación fue, desde el 
inicio de la discusión sobre las PASO, la 
única puerta que dejó abierta la oposición 
para encontrar un punto de acuerdo con 
el Gobierno.
Los dos referentes de Juntos por el Cam-
bio dijeron que, debido a la gravedad del 
escenario sanitario, la posibilidad de apla-
zar las elecciones es un tema que se puede 
evaluar, pero que el mejor camino para 
definirlo es con una discusión en el Con-
greso, para que también estén incluidas las 
otras fuerzas políticas.
La próxima semana que viene “Wado” 
De Pedro avanzará en la discusión con 
la oposición. Quedó en compartir un al-
muerzo en el Congreso con el legislador 
radical Mario Negri y Cristian Ritondo. El 
objetivo es tratar de limar las diferencias y 
encaminarse a un acuerdo para para pos-

tergar las elecciones. En todo el arco polí-
tico son conscientes que la segunda ola de 
contagios podría complicar el desarrollo 

normal de las elecciones.
El 16 de marzo la Cámara Nacional Elec-
toral confirmó el cronograma para las 
elecciones legislativas de este 2021. El de-
talle prevé que el 8 de agosto se realicen 
las PASO y el 24 de octubre las eleccio-
nes generales, tal como se había previsto a 
principios de año. La posibilidad que está 
en discusión es correr ambas elecciones 
un mes. En ese tiempo el Gobierno po-
dría avanzar con el plan de vacunación
La charla se llevó a cabo en el Salón de 

los Escudos en un encuentro que tenía 
como objetivo firmar la puesta en marcha 
del Programa de Emergencia de Infraes-
tructura Municipal (Preimba), una iniciati-
va de Ritondo, que prevé la asignación de 
$5.000 millones a 135 municipios bonae-
renses. El tema central se trató en el me-
dio de una reunió que duró poco más de 
una hora y sirvió para acercar posiciones.
La discusión sobre el futuro de las PASO 
comenzó en diciembre luego de un plan-
teo de los gobernadores a Alberto Fernán-
dez para suspender las elecciones. Quince 
días después el diputado tucumano Pablo 
Yeldlin presentó un proyecto para suspen-
derlas. El documento quedó en el olvido 
y la la negociación entre las partes siguió 
en paralelo.
El 4 de febrero hubo una reunión en la 
Casa Rosada en la que participaron el 
presidente Alberto Fernández, Santiago 
Cafiero, Eduardo “Wado” De Pedro, Ser-
gio Massa y Máximo Kirchner. En ese en-
cuentro se plantearon tres posibilidades: 
suspender las PASO, postergarlas o votar-
las el mismo día que la general. La única 
que quedó en pie, teniendo en cuenta la 
necesidad de un acuerdo político, fue la 
postergación.
En Juntos por el Cambio esperan discutir 
la posición del espacio en los próximos 
días. Descartan que el acuerdo ya esté ce-
rrado, pero consideran que es un tema que 
se debe debatir en la coalición para avan-
zar, todos juntos, en una sola dirección. La 
discusión está abierta.

Política

Frente al crecimiento de contagios, el Gobierno 
le propuso a la oposición postergar las PASO
Fue durante una reunión en la Casa Rosada donde participaron Axel Kicillof, Eduardo “Wado” De Pedro, Sergio Massa y Máximo Kirchner, y en donde 
estuvieron, por parte de la oposición, Cristian Ritondo y Jorge Macri.

Máximo Kirchner fue el encargado de poner sobre la mesa el tema. En la Casa Rosada y durante una reunión con algunos 
referentes de la oposición planteó la posibilidad de postergar las PASO por un mes.

La oposición quedó en evaluar la posibilidad de postergar las PASO pero pidió 
que se trate en el Congreso (Foto Eva Cabrera/AA)
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Buenos Aires.- A partir del próximo jueves 1º de abril, 
y luego de un año, dejará de estar vigente el congela-
miento de los precios de los contratos de alquiler y el 
decreto que suspendió los desalojos por falta de pago. 
Con el fin de la medida, a partir de esa fecha los inqui-
linos tendrán que abonar la diferencia entre el ajuste 
que estaba previsto (según cada contrato) y lo que no 
se aplicó durante los últimos 12 meses.
Según dispuso el decreto que congeló los precios, esa 
diferencia podrá ser abonada en cuotas mensuales, 
iguales y consecutivas: tres como mínimo o 12 como 
máximo. La primera de esas cuotas deberá pagarse en 
abril de 2021. En el caso de que haya habido falta de 
pago, los plazos y cuotas para regularizar los pagos son 
los mismos: de 3 a 12 cuotas mensuales.
El decreto prevé que podrán aplicarse intereses com-
pensatorios, pero no podrán aplicarse intereses punito-
rios ni moratorios, ni ninguna otra penalidad. Por otro 
lado, las obligaciones de los garantes de los alquileres 
también permanecen vigentes hasta la total cancelación 
de las obligaciones del contrato.

¿A CUÁNTAS PERSONAS 
AFECTARÁ ESTA MEDIDA?

Solo a aquellos que optaron por pagar el precio con-
gelado a marzo de 2020. Según datos del mercado in-
mobiliario, es una minoría, porque en general se con-
tinuaron pagando los valores con el ajuste que estaba 
estipulado en los contratos. Desde el Colegio Profe-
sional de los Corredores Inmobiliarios porteño (CU-
CICBA) estiman que solo el 4% de los inquilinos en la 
ciudad optó por el congelamiento.
De acuerdo a la encuesta de condiciones de vida, que 
relevó el Indec en 31 aglomerados urbanos, en el pri-
mer semestre de 2020, el 18,8% de los hogares son in-
quilinos. En cantidad de personas, los inquilinos suman 
1,7 millones de hogares y alrededor de 4,5 millones de 
personas.
Según la última encuesta de CUCICBA, en diciembre 
del año pasado, el 90% de los inquilinos de la ciudad 
abonó su alquiler en tiempo y forma. Se trata del mejor 
valor desde que el colegio comenzó a realizar este estu-
dio (a fines de marzo, cuando comenzó el aislamiento 
social); y, por primera vez, el nivel de pago de las loca-
ciones comerciales se ubicó al mismo nivel que el de los 
alquileres de vivienda: nueve de cada diez comerciantes 
pudieron pagar en los tiempos correspondientes.
Por el contrario, según un relevamiento online realiza-
do por la Federación de Inquilinos entre más de 2.800 
locatarios, el 80% de los encuestados tuvo que recurrir 
a alguna forma de endeudamiento; y 40,4% respondió 
que no tiene certezas de dónde va a vivir en los próxi-
mos meses.
En tanto, el 35,7% de los inquilinos no pudo pagar ene-
ro o pagó parcialmente. De acuerdo a las estimaciones 
de la federación, unos 300.000 hogares inquilinos acu-
mulan deuda de 5 meses o más. Y el 53,5% de los in-
gresos totales del hogar se destinan al pago del alquiler.

NUEVO REGISTRO DE DESALOJOS

Ante el fin del congelamiento de alquileres, el Gobier-
no impulsa un nuevo registro que funcionará como una 
base de datos con los inquilinos que se encuentren al 
borde de un posible desalojo. A través de una resolu-
ción publicada en el Boletín Oficial, la semana pasada 
se creó el Protocolo Nacional de Alerta Temprana de 
Desalojos.
“Con el protocolo se va a recolectar información so-
bre casos concretos de desalojos en el próximo tiem-
po, ya sea porque los inquilinos no pueden sostener 

los contratos o porque están vencidos. Se busca unir 
la demanda de familias en situación de desalojo y una 
posibilidad de resolverlo. Que los sectores más vulne-

rables tengan prioridad para acceder a los cupos que se 
generen de acceso a viviendas”, destacó Luciano Scato-
lini, secretario de Desarrollo Territorial del Ministerio 
de Desarrollo Territorial y Hábitat. Con el protocolo 
se va a recolectar información sobre casos concretos 
de desalojos en el próximo tiempo, ya sea porque los 
inquilinos no pueden sostener los contratos o porque 
están vencidos.
Desde el ministerio, buscarán que las familias desalo-
jadas tengan prioridad para acceder a los planes de vi-
viendas del Estado, como Casa Propia –que prevé la 
construcción de 264.000 viviendas en tres años– o Pro-
crear. Para eso, el ministerio coordinará la información 
y firmará convenios con los gobiernos provinciales o 
municipales, que son los entes ejecutores de los distin-
tos planes de vivienda.

Por ahora, desde el ministerio aseguran que es incier-
ta la cantidad de desalojos que pueden darse a partir 
del mes próximo. Sin embargo, algunas organizaciones 

realizaron sus propias estimaciones. Desde el CELS, 
por ejemplo, hablan de un “escenario inminente de 
multiplicación de desalojos”.
El organismo y la Universidad Nacional de San Martín 
realizaron una encuesta en septiembre pasado, donde 
el 65% de los inquilinos del AMBA había perdido in-
gresos y el 80% había contraído deudas para costear 
los gastos cotidianos. Además, destacaron que muchos 
propietarios iniciaron juicios durante 2020. Por eso, 
apenas finalice el plazo del decreto, muchos de los ca-
sos judicializados comenzarán a dictar desalojos.

Economía

Alquileres: cómo será el descongelamiento 
de las cuotas que comienza a partir de abril
La diferencia entre el precio congelado y el previsto por el contrato podrá ser abonada en hasta 12 cuotas desde el mes próximo.

A través de un registro buscarán dar prioridad de acceso a viviendas a familias desalojadas.
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Tolhuin.- Frente a la nueva ola de contagios que llegó al 
país, los espacios hoteleros, turísticos, comerciales, gas-
tronómicos y deportivos requieren un cuidado especial 
articulado entre los sectores públicos y privados, y la 
cooperación de los vecinos y vecinas de cada Municipio.
Se brindó información sobre la situación epidemiológi-
ca actual en la provincia, y en el marco de la “Semana 
Santa Cuidada”, desde el COE se solicitó intensificar el 

cumplimiento de las medidas sanitarias acompañando 
con acciones de prevención.
“Es necesario recordar que a nivel provincial y muni-
cipal continúan vigentes las resoluciones y ordenanzas 
que establecen el cumplimiento de los protocolos sa-
nitarios. Los lugares de mayor contagio se ven hoy en 
las canchas de deportes cerradas, los quinchos, los lu-
gares gastronómicos y las reuniones sociales. Este fin 

de semana largo debemos tomar los recaudos corres-
pondientes y actuar con responsabilidad, concientizán-
donos de cuidar a nuestro entorno, y sobre todo a los 
adultos mayores de nuestra familia”, expresó el Director 
Luís Cisterna.

Así lo evaluó la Ministra de Salud, Judit Di Giglio al considerar que 
“para minimizar el impacto de la segunda ola es necesario que todos 
seamos protagonistas de la misma manera y cumplamos con las medi-
das sanitarias”.

Tras los hechos que nos ponen en alerta sobre la posibilidad de una nueva ola de coronavirus 
durante los días venideros, “nos hemos puesto como meta reforzar los protocolos sanitarios 
que ya veníamos implementando en nuestras dependencias municipales”, informaron desde 
el Municipio de Río Grande.

El Director de Habilitaciones Comerciales e Inspecciones Generales, Luis Cisterna, y el Direc-
tor de Turismo, Angelo Fagnani, mantuvieron un encuentro virtual con el COE y el Ministerio 
de Salud de TDF junto a entidades de comercio y turismo de toda la provincia, para reforzar 
las acciones preventivas y el cumplimiento de los protocolos en diferentes espacios públicos.

Ministra Di Giglio

“Solicitamos el acompañamiento 
a todos los actores de la
sociedad a ser multiplicadores
en los cuidados sanitarios”

Río Grande.- El Ministerio de Salud jun-
to al COE, encabezó el encuentro con 
representantes de Cámaras Hotelera; 
Gastronómica; de Comercio; de Turis-
mo; asociaciones deportivas, los munici-
pios y diversas áreas del Gobierno Pro-
vincial donde se reiteró la necesidad que 
la comunidad cumpla con los protocolos 
y las medidas sanitarias.
En el marco de “Semana Santa Cuidada” 
y a fin de continuar replicando la im-
portancia que desde todos los espacios 
productivos, deportivos y rubros, se siga 
dando estricto cumplimiento a los proto-
colos particulares y generales, como así 
también las disposiciones de salud.
La Ministra de Salud, Judit Di Giglio ex-
plicó que se informó sobre la situación 

epidemiológica y la necesidad de dar 
cumplimiento a los protocolos en las di-
versas actividades y rubros, entendiendo 
que “en una zona de circulación comu-
nitaria como nuestra provincia, tenemos 
la posibilidad que el virus pueda transmi-
tirse rápidamente entre las personas que 
concurren a los lugares si no se extreman 
los cuidados”.
“El objetivo es trabajar en conjunto y au-
nar fuerzas para dar cumplimiento a los 
protocolos y en materia de prevención” 
reiteró la Ministra y aseguró que para ello 
“los integrantes de Seguridad e Higiene 
del Ministerio están a disposición para 
generar reuniones, aclarar cualquier tipo 
de duda que pueda llegar a surgir sobre 
las normativas vigentes”.

Por otra parte, recordó la importancia 
que tiene que una persona se aísle en 
caso de presentar síntomas y haber sido 
contacto estrecho, “esto es primordial 
para disminuir la cadena de contagio” y 
recordó que ante esa situación “debe co-
municarse al 107”.
De igual modo, la titular de la cartera 
sanitaria consideró que “el objetivo del 
Gobierno no es implementar medidas 
restrictivas o que vayan a modificar las 
actividades, sino que todos los ciudada-

nos seamos multiplicadores en seguir 
cumpliendo los protocolos para poder 
mantenernos en esta situación epidemio-
lógica el mayor tiempo posible”.
“Para minimizar el impacto de la segunda 
ola es necesario que todos seamos pro-
tagonistas de la misma manera, como 
ciudadanos; integrantes del sistema sa-
nitario; el gobierno; los municipios y el 
sector privado, porque todos tenemos un 
rol muy importante mediante la respon-
sabilidad individual y social” reflexionó.

El Ministerio de Salud junto al COE, encabezó el encuentro con representantes 
de Cámaras Hotelera; Gastronómica; de Comercio; de Turismo; asociaciones de-
portivas, los municipios y diversas áreas del Gobierno Provincial donde se reiteró 
la necesidad que la comunidad cumpla con los protocolos y las medidas sanita-
rias.

En un comunicado difundido ante la inminencia de la nueva ola de COVID-19

Desde el Municipio de Río Grande expresaron que “la prioridad 
es cuidarte y cuidarnos”

Río Grande.- “Sabemos lo importante que es para vos 
que sigamos manteniendo nuestro servicio público ac-
tivo, por eso decidimos sostener la atención al públi-
co evitando restringir los servicios municipales todo el 
tiempo que sea posible”, comentaron desde el Munici-
pio de Río Grande. 
“Poder sostener estas medidas depende de cuánto cola-
boremos con los protocolos vigentes”, agregan. 
“Para asegurar el menor impacto de esta nueva ola en 
la ciudad, debemos tener presente que todas las normas 
de prevención tienen que estar al día. Debemos recor-
dar mantener la distancia social y el uso del barbijo, así 
como también evitar las reuniones sociales en espacios 
cerrados”.
“A pedido del Intendente nos hemos comunicado con 
el Ministerio de Salud para renovar nuestro compromi-
so de poner a disposición nuestros recursos sanitarios, 
técnicos y humanos, para fortalecer el sistema de salud 
público local”. 

-Nuestro Laboratorio municipal continuará realizando 
el procesamiento de todas las muestras de hisopados 
con técnicas de PCR que nos redirecccione el 107.
- Continuaremos realizando la atención en nuestros 
Centros de Salud municipales, con el control de pato-
logías crónicas y del calendario nacional de vacunación.
- Seguiremos llevando adelante el control de niño sano.
- Continuaremos realizando asistencia en el Laboratorio 
municipal de análisis clínicos derivados del Hospital Re-
gional ante la gran demanda.
- Tenemos a disposición el Centro de Internacion mu-
nicipal de cuidados leves para pacientes con Covid-19.
- Pusimos a disposición vacunadores del Municipio que 
colaboran con la vacunación en el Gimnasio Muriel de 
forma diaria. Además, nuestra ambulancia funciona de 
soporte en dicha locación.
“La experiencia acumulada durante este año nos indica 
que cada uno de nosotros debemos extremar los cuida-
dos. Repasar los protocolos y evitar conductas que nos 

pongan en riesgo es una responsabilidad que todos y 
todas tenemos que asumir.
Te recordamos que ante la presencia de cualquier sín-
toma compatible con Covid-19 llames al 107 para, de 
esa forma, activar los protocolos correspondientes y así 
evitar la transmisión comunitaria”.
“En los próximos días se volverán a analizar las medidas 
pertinentes en el marco de la evolución de la pandemia 
y de las medidas adoptadas a nivel nacional y provin-
cial”, concluye el comunicado.

Desde el Municipio de Río Grande señalaron que 
para asegurar el menor impacto de esta nueva ola 
en la ciudad, debemos tener presente que todas las 
normas de prevención tienen que estar al día.

Por prevención de los espacios comerciales y turísticos

Tolhuin mantuvo una reunión con el COE provincial
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Río Grande.- Al día de la fecha hay un total de 23825 
casos confirmados desde el comienzo de la pandemia 
con 377 pacientes fallecidos.
En la última semana se detectaron 192 casos nuevos en 
Ushuaia, 119 en Río Grande y 16 en Tolhuin. Al día de 
la fecha hay 11 pacientes internados en UTI en toda la 
Provincia.
En cuanto al plan de vacunación que se está llevando 
adelante, la Provincia ha recibido 21550 dosis de vacu-

nas, de las cuales ya han sido aplicadas 15425. 12280 
personas recibieron la primera dosis de las cuales 3145 
fueron vacunadas con la segunda dosis.
Respecto del modo de transmisión, el mayor porcentaje 
de casos se encuentra en investigación. 
Se reitera la importancia de mantener las medidas de 
higiene y cuidados para disminuir el impacto de la se-

gunda ola de contagios. Esto incluye utilizar siempre 
tapaboca, lavarse regularmente las manos, ventilar los 
ambientes, desinfectar las superficies y objetos de uso 
cotidiano y respetar en todo momento los protocolos 
establecidos.
Asimismo, ante la aparición de síntomas se solicita lla-
mar al 107 y mantenerse aislado.

Río Grande.- Marilina Henninger, Vicepresidente de la 
Cámara de Comercio, Industria y Producción de Río 
Grande (CCIP) se refirió a la reunión que mantuvieron 
las distintas entidades mercantiles con el Comité Opera-
tivo de Emergencia -COE- e integrantes del Gobierno 
de la provincia ante lo que denominan ‘segunda ola’ del 
coronavirus y las diferentes cepas de COVID-19 que se 
han detectado en otros puntos del globo.
“Los comerciantes no soportarían un nuevo cierre, una 
nueva cuarentena, entonces el objetivo principal para 
todos es minimizar el impacto”, dijo la dirigente mer-
cantil.
Agregó que “la segunda ola ya llegó, el virus circula en 
todo el país y es fundamental minimizar el impacto para 
preservar todas las actividades económicas de la pro-
vincia”. 
Explicó que “desde el COE nos piden que seamos mul-
tiplicadores de la concientizacion y el respeto absoluto 
d los protocolos y es lo que vamos a hacer”. 
Detalló que “hay 4 cepas nuevas del coronavirus, la bri-
tánica, la californiana, la de Rio de Janeiro y la de Ma-
naos; esta última es tres veces más contagiosa”.

LAS MEDIDAS ACORDADAS QUE
 DEBERÁN CUMPLIR AMBAS PARTES:

1.- Prevención, comunicación y cumplimiento del pro-
tocolo.

2.- Diagnóstico y aislamiento oportuno y rápido. 
3.- En áreas de trabajo, seguir con el mecanismo de bur-
buja, repartiendo personal en grupos y horarios dife-
renciados. 
4.- Compromiso de vacunación a personal esencial, a 
personas mayores y de riesgo por parte del Ministerio 
de Salud provincial.
Justamente la cartera sanitaria “pide detectar activida-
des de riesgo (mayor transmisión), por ejemplo, activi-
dad deportiva y en esto es fundamental cumplir con el 
número de personas, asegurar la ventilación e higiene. 
Lo mismo hablamos de los bares, no debe haber perso-
nas paradas ni tampoco en la barra”, comentó Marilina 
Henninger.
En cuanto a la situación hospitalaria actual, en la re-
unión virtual destacaron que los hospitales y equipos 
trabajan normalmente.
A pesar de los 6 vuelos y las 4 semanas de inicio de cla-
ses no ha hecho aumentar el número  de casos, hay ma-
yor nivel de casos de enfermedades estaciónales, pero 
no el aumento el nivel de positivo de COVID-19. 
Asimismo, el sistema de salud está preparado, se ha lo-
grado equipar mejor a los hospitales pero observan que 
el recurso humano es finito y esa es la variable a tener 
en cuenta.
“Si la situación se complica, el COE tomará medidas 
dinámicas, reforzará y ajustará algunos los protocolos 
para que la situación siga siendo sustentable. Si es nece-

sario hará pequeñas modificaciones que no alteren las 
actividades”, resumió la dirigente mercantil.
“Desde la Cámara se propuso tener reuniones periódi-
cas (quincenales o semanales de acuerdo a la urgencia) 
y se puso a disposición la plataforma zoom para orga-
nizar charlas y capacitaciones a las diferentes áreas y 
rubros comerciales. La primera será posterior a las pas-
cuas y para informar sobre las nuevas cepas y el nivel de 
contagio y junto a la directora de inmunización la pro-
gresividad en la vacunación”, comentó finalmente la vi-
cepresidente de la Cámara de Comercio de Río Grande.

El COE recibió a las cámaras de comercio

“Seremos multiplicadores de la concientizacion 
y custodios del cumplimiento del protocolo”
Así lo expuso la vicepresidente de la Cámara de Comercio de Río Grande, Marilina Henninger tras la reunión virtual que mantuvieron las distintas 
entidades mercantiles de la provincia, con el Comité Operativo de Emergencia -COE- e integrantes del Gobierno de la provincia. “Los comerciantes no 
soportarían un nuevo cierre, una nueva cuarentena, entonces el objetivo principal para todos es minimizar el impacto”, dijo la dirigente mercantil.

El encuentro se realizó de manera virtual.

Informe de situación Covid-19

Se reitera mantener los cuidados y respetar los 
protocolos durante semana santa
El Ministerio de Salud de Tierra del Fuego brindó un informe de situación en cuanto a la pandemia de Covid-19 en la provincia y su evolución en la 
última semana, donde se detectaron 192 casos nuevos en Ushuaia, 119 en Río Grande y 16 en Tolhuin.

Al día de la fecha hay un total de 23825 casos con-
firmados desde el comienzo de la pandemia con 
377 pacientes fallecidos.
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El presidente de la Cámara de Turismo Ángel Brisighelli afirmó que no hay intenciones de las autoridades a nivel nacional ni de la provincia 
de disponer restricciones a la actividad turística. “Volver a un panorama de un encierro absoluto como tuvimos el año pasado es absolu-
tamente imposible, ya del punto de vista social”, manifestó, por lo que hasta el momento la manera de enfrentar la segunda ola de COVID 
pasará por el estricto cumplimiento de los protocolos ya establecidos. La situación sigue siendo crítica para el sector, porque la afluencia de 
turismo en la temporada de verano rondó el 25%. En el mejor de los casos “llegaron a cubrir gastos fijos”, pero no hubo recaudación para 
afrontar los meses de baja. Ya se visualiza otra temporada invernal sin turismo extranjero y siguen cerrados varios hoteles y restaurantes. 
Hay empresas que “están llegando a puntos límite” porque tomaron créditos y se acabó el período de gracia, y algunas “no facturaron abso-
lutamente nada”, advirtió. Habrá nuevas negociaciones con la DPE y la DPOSS para reducir al mínimo las tarifas de servicios.

Brisighelli se reunió con autoridades nacionales y provinciales

“No hay intención de tomar medidas 
respecto de la actividad turística”

Río Grande.- El presidente de la Cámara 
de Turismo, Ángel Brisighelli, fue con-
sultado por Radio Universidad 93.5 so-
bre las reuniones mantenidas con las au-
toridades provinciales y nacionales para 
analizar cómo enfrentar la segunda ola de 
COVID y las medidas que se van a dis-
poner. “Tuvimos una serie de reuniones 
a nivel nacional, con la Cámara Argenti-
na de Turismo, la provincia, la municipa-
lidad, y todas en el mismo sentido: hay 
una preocupación de las autoridades por 
la segunda ola de COVID y por cuáles 
son las medidas que habría que tomar en 
función de esto, pero no hay intención de 
tomar medidas respecto de la actividad 
turística”, señaló.
Destacó que las autoridades entienden 
“que es una actividad importante y ha 
sido una de las más golpeadas por la pan-
demia. Esta es la posición a nivel nacio-
nal. Obviamente todos sabemos que las 

medidas son hoy y mañana pueden cam-
biar pero hasta ahora no hay restriccio-
nes al movimiento interno”.
Consideró que “volver a un panorama 
de un encierro absoluto como tuvimos 
el año pasado es absolutamente impo-
sible, ya del punto de vista social. En el 
hipotético caso de que eso fuera posi-
ble, las consecuencias económicas para 
la industria del turismo serían terribles. 
Podrá haber mayores controles y puede 
haber alguna restricción adicional, pero 
no situaciones de encierro total. A nivel 
nacional los discursos son estos. Lo que 
nos pidieron las autoridades es colabora-
ción, y no es más de lo que se ha estado 
haciendo. Los protocolos se han eva-
luado como correctos y no es necesario 
generar medidas adicionales. Lo que es 
necesario es hacer hincapié en el cumpli-
miento, porque la gente se está relajando 
y hay que volver a aplicar las clavijas e in-

sistir en el cumplimiento de protocolos: 
uso de barbijo, alcohol en gel, distancia-
miento, mucho hincapié en la ventilación 
de los espacios cerrados por el tema del 
contagio aéreo, y el cumplimiento del 
protocolo específico de cada actividad 
que está autorizada”, detalló. 

LA CRISIS SIN FIN

Al margen de que no haya nuevas restric-
ciones, la crisis se sigue agudizando: “Si 
dijera que estamos bien, estaría mintien-
do, porque la actividad turística es una de 
las más golpeadas por la pandemia. En 
Tierra del Fuego estuvo nueve meses ce-
rrada y no entró un solo pasajero. Empe-
zó una reactivación muy tibia los prime-
ros días de diciembre, y enero, febrero y 
marzo los llevamos bastante bien en el 
contexto en el que estamos. Los volúme-
nes de trabajo en Ushuaia han sido de un 
20 ó 25% de la cantidad de pasajeros de 
un año normal. Hay un montón de pres-
tadores en Ushuaia que no han abierto, 
hoteles, restaurantes, prestadores de ser-
vicios”, mencionó. 
“Indudablemente la situación no está 
bien para nadie, ni para las empresas ni 
para los empleados. Hay muchas empre-
sas cerradas y entre las que están abiertas 
hay personal suspendido desde marzo 
del año pasado, porque no han tenido 
necesidad de reactivarlo. Están cobrando 
el 75% del sueldo, no remunerativo, y la 
empresa no paga aportes patronales. Es 
una erogación para la empresa porque 

en la práctica está pagando un sueldo 
improductivo. La gran mayoría está con 
jornada reducida o situaciones pareci-
das”, describió.
No obstante, afirmó que “Ushuaia está 
un poco mejor que otros destinos del 
resto del país, porque hay otros que están 
peor que nosotros. Este 25% de pasaje-
ros ha generado un pequeño movimien-
to para que por lo menos haya fondos 
necesarios para cubrir los gastos fijos, 
pero no mucho más que eso. Los más 
afortunados han cubierto los gastos de 
sueldos y gastos operativos, pero no va 
a pasar lo que normalmente ocurre, y es 
que el verano genera dinero para cubrir 
el resto del año. El dinero generado no 
alcanza para pasar el invierno y va a lle-
gar para parte de abril y no mucho más. 
El invierno sigue siendo una temporada 
baja y es muy difícil pensar que va a ser 
normal, con afluencia de turismo brasile-
ño por ejemplo. Las empresas van a tener 
que enfrentar este período de baja con 
los fondos que le quedaron de marzo del 
año pasado, porque en este verano no su-
maron fondos para encarar los gastos de 
este invierno. Aquel a quien no le quedó 
un resto el año pasado está en una situa-
ción muy complicada”, manifestó.
“Hay varias empresas en Ushuaia, agen-
cias de turismo, que achicaron sus gastos 
en forma marcada, devolvieron locales 
alquilados, vendieron vehículos, si bien 
no hubo situaciones traumáticas de des-
pido. Hubo acuerdos de retiro voluntario 
y también hubo cierres. Eso es hasta aho-

El presidente de la Cámara de Turismo, Ángel Brisighelli, fue consultado por Ra-
dio Universidad 93.5 sobre las reuniones mantenidas con las autoridades provin-
ciales y nacionales para analizar cómo enfrentar la segunda ola de COVID y las 
medidas que se van a disponer.
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ra y, según cómo siga la situación, algunas 
empresas están llegando a puntos límite y 
no sabemos cuál va a ser su capacidad de 
supervivencia”, alertó.
A la falta de facturación se suman los cré-
ditos que fueron tomados en 2020 y “hay 
que devolverlos. Hay muchas empresas 
preocupadas, porque si bien hubo meses 
de gracia, esa gracia ya se acabó. Hay em-
presas que no facturaron absolutamente 
nada y se encuentran con que tienen que 
pagar estos créditos que se tomaron en 
los primeros meses para pagar salarios. 
Tienen que seguir afrontando salarios y 
además las cuotas de estos créditos, y se 
vuelve complicado”, dijo.

GESTIONES POR TARIFAS

Respecto del pago de tributos, aclaró 
que “con la AREF la situación no es tan 
complicada, porque el que no factura, no 
paga; pero nos está pasando con Ener-
gía que hay empresas grandes que tienen 
contratos de provisión de potencia con 
un costo fijo independiente del consu-
mo. Se había negociado con la DPE sus-
pender estos contratos y que se cobrara 
solamente el consumo, pero ese acuer-
do se acabó y nuevamente Energía está 
mandando las facturas con el contrato de 
potencia. Otra vez tendremos que empe-
zar a hablar de estas situaciones porque 
la crisis no se ha resuelto”, adelantó.
“Creo que no vamos a tener problemas 
porque es la continuación de un pro-
blema que se planteó en su momento y 
fue entendido. Con la DPOSS pasa algo 
parecido y vamos a tener que hablar por 
este tema, porque había un acuerdo pa-

recido. Había empresas que pagaban por 
superficie porque no tenían medidor, y 
también está la parte de procesamiento 
de líquidos cloacales que tenía un costo 
fijo muy alto. Ushuaia paga muy alto el 
costo del agua”, subrayó.
En materia de transporte, dijo que “está 
bien en el contexto en que estamos y no 
hay mayores inconvenientes. Los pro-
tocolos determinan una ocupación del 
60% y no hubo problemas de contagio. 
Algún caso hubo, pero proporcional-
mente al volumen de gente que circuló 
por la ciudad, son situaciones muy aisla-
das que no generan temor ni en las auto-
ridades ni en nosotros. Esto demuestra 
que los protocolos funcionan y que hay 
que cumplirlos”, reiteró.

CAMAS DESOCUPADAS

Lo cierto es que siguen cerrados hote-

les importantes y las camas disponibles 
no se ocupan en su totalidad: “Ushuaia 
tiene alrededor de cuatro mil camas de 
capacidad hotelera formal, porque luego 
tenemos el problema de los alojamientos 
informales. Bariloche tiene alrededor de 
35 mil camas, como para dar idea de la 
diferencia de volúmenes, y muchos son 
hoteles que se dedican a la actividad es-
tudiantil que estuvieron cerrados, ade-
más de la falta de turismo internacional”, 
comparó.
“En Ushuaia hay una cantidad impor-
tante de hoteles cerrados, y hay cuatro 
o cinco hoteles grandes de más de 30 
habitaciones que siguen cerrados. Están 
planificando su reapertura recién para 
la temporada de invierno, en función de 
una posible reactivación, pero si esto no 
ocurre, van a seguir cerrados”, estimó. 
“Hoy debemos tener un 70% de las ca-
mas disponibles en oferta, pero esto no 

significa que estén ocupadas”, dijo. 

AMPLIACIÓN DEL EJIDO

Por otra parte, se le preguntó sobre el 
proyecto de ampliación del ejido urbano 
de Ushuaia y ya remitieron el pedido for-
mal para participar del debate. “Desde la 
Cámara de Turismo junto con las otras 
cámaras vamos a pedir participar de la 
comisión que se creó en la Legislatura 
para discutir este tema. Se dijo que se iba 
a incorporar asociaciones civiles a esa co-
misión y, más allá de esperar a que inviten 
a las cámaras, presentamos una nota soli-
citando la invitación”, informó. 

CONTRAPRESTACIÓN CON LA 
CAJA

Respecto de su actividad comercial, Bri-
sighelli dio cuenta de una operatoria si-
milar a la que ya se hizo con la caja, por 
la cual se encaró la construcción de un 
edificio en Río Grande. “Estamos nego-
ciando con la caja la posibilidad de re-
petir esta experiencia en función de una 
prórroga de la concesión del Hotel Las 
Lengas. Hay necesidad de oficinas en 
Tolhuin y obras en Ushuaia. Esto se ha 
tirado sobre la mesa y, si se dan las condi-
ciones, podremos avanzar en otras obras 
en el futuro. Si hay necesidad, podemos 
repetir el mecanismo que hubo para ge-
nerar obras y por otro lado está la con-
cesión, que nos interesa como empresa. 
Todos ganamos: la empresa gana con la 
concesión y los afiliados de la caja ganan 
con obras que mejoran la atención”, con-
cluyó.
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Río Grande.- El jefe de Migraciones de 
Río Grande, Ariel Rodríguez, explicó 
por Radio Universidad 93.5 el impacto 
de las nuevas medidas dispuestas por el 
gobierno nacional. “En este nuevo con-
texto que arrancó el sábado pasado hay 
dos cuestiones a analizar. La que más in-
teresa a los que viven en Tierra del Fuego 
es que sigue asegurado el tránsito por la 
frontera terrestre. Las personas que de-
seen viajar al continente pueden hacerlo, 
cumpliendo con todos los protocolos, 
como lo han hecho durante el último ve-
rano. El libre tránsito por el país no ha 
sufrido ninguna restricción”, afirmó.
“Hubo cambios en cuanto al ingreso 
desde Chile, de acuerdo a la disposición 
763/2021 de la Dirección Nacional de 
Migraciones. Se ha dispuesto un cierre 
total de fronteras. Las fronteras terrestres 
están cerradas desde el 25 de diciembre 
pasado, si bien se han tramitado distintas 
excepciones para ciudadanos argentinos 
radicados en Tierra del Fuego que se 
encontraban varados en Chile, para que 
puedan regresar a sus domicilios. Mo-
mentáneamente esos trámites están sus-
pendidos”, advirtió.
“Las medidas no afectan la libre circu-

lación de personas y el comercio. Tanto 
el paso de San Sebastián como el paso 
Integración Austral están exceptuados de 
las restricciones, para asegurar el tránsito 
dentro del país”, dijo el funcionario. 

SEMANA SANTA
Respecto del arribo de turismo interno 
por los feriados de Semana Santa, indi-
có que “estamos trabajando de la misma 
manera en cuanto al cumplimiento de los 
protocolos para el tránsito en la frontera. 

No vamos a reforzar las medidas porque 
nunca alivianamos la forma en la que 
se trabaja y se atiende a la gente. Desde 
que arrancó la temporada de verano a la 
fecha el personal de fronteras sigue tra-
bajando de la misma manera, con el co-
rrecto cumplimiento de los protocolos. 
La gente que quiera salir a Santa Cruz o 
a otra provincia por la Semana Santa de-
berá presentar la misma documentación. 
Los documentos del automóvil y de las 
personas deben estar vigentes y tienen 

que cumplimentar la declaración jurada 
de ingreso a Chile, que se tramita a través 
de la página www.c19.cl. Nosotros reco-
mendamos que lleven este trámite hecho 
para agilizar el trámite en la frontera. Si 
alguna persona tiene inconvenientes para 
hacer el trámite vía web, se está entregan-
do la declaración en formato impreso, 
como lo hemos hecho durante el verano, 
para que la puedan llenar manualmente, 
pero recomendamos el trámite vía web”, 
remarcó. 

CONECTIVIDAD Y PERSONAL

Consultado sobre la conectividad y si es 
suficiente el personal, dijo que “estamos 
trabajando por turnos normalmente. La 
conectividad funciona bien y no hemos 
tenido ningún inconveniente de relevan-
cia. Somos 42 personas en Migraciones, 
contando el personal de frontera y los ad-
ministrativos. Les recomiendo a las per-
sonas que decidan viajar que la pandemia 
no ha concluido, que se deben extremar 
los protocolos y las medidas de cuidado. 
Pueden viajar pero cuidándonos y con la 
mayor responsabilidad posible, porque 
también cuidamos al prójimo”, concluyó.

El jefe de Migraciones de Río Grande, Ariel Rodríguez, explicó por Radio Univer-
sidad 93.5 el impacto de las nuevas medidas dispuestas por el gobierno nacional.

El jefe de Migraciones Ariel Rodríguez aseguró que las nuevas medidas dispuestas a nivel nacional no afectan el libre tránsito por los pa-
sos fronterizos. Los protocolos siguen siendo los mismos y recomiendan realizar previamente el trámite de declaración jurada que exige el 
vecino país de Chile, y puede hacerse a través de internet. Quedaron suspendidas las excepciones para los argentinos con residencia en la 
provincia que se encuentren varados en Chile.

LICITACIÓN PRIVADA N° 02

Así lo entendió el presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Producción de Río Grande, José Luís Iglesias. “Somos conscientes de que 
la cosa no pasa por ‘quedarse en casa’ pero sí tomar las precauciones necesarias para seguir viviendo y avanzando, exigiendo a ‘rajatabla’ 
el cumplimiento de los protocolos donde estemos”, dijo.

Cierre de fronteras

El jefe de Migraciones garantizó el 
tránsito por los pasos fronterizos

Nueva ola de COVID-19

“Se puede convivir con el virus y mantener las actividades”

Río Grande.- “Estaríamos entrando en la segunda ola, 
eso es lo que indican los epidemiólogos y profesionales 
de la salud. Las personas debemos acostumbrarnos a la 
nueva normalidad y aprender a convivir respetando los 
protocolos sanitarios, pues es la única forma de contro-

lar la pandemia”, entendió el presidente de la Cámara de 
Comercio, Industria y Producción de Río Grande, José 
Luís Iglesias.
En ese sentido agregó que “habría que intentar com-
prender que se puede vivir y mantener las actividades, si 
se cumplen las medidas de seguridad sanitaria, estable-
cidas para cada actividad”.
“Somos conscientes de que la cosa no pasa por ‘que-
darse en casa’ pero sí tomar las precauciones necesarias 
para seguir viviendo y avanzando, exigiendo a ‘rajatabla’ 
el cumplimiento de los protocolos donde estemos”.

Confió que “nos preocupa ver que en otros países se es-
taría vacunando y no se logra controlar la pandemia, te-
nemos entonces que entender que con estos protocolos 
sí o sí tendremos que vivir todo este año y quejarse no 
sirve de nada, solo queda tratar de reducir los contagios 
a la mínima expresión”. 
José Luís ‘Gigi’ Iglesias observó que “vemos también 
por estos mismos datos, que las nuevas cepas atacan 
con mayor virulencia a personas jóvenes, a diferencia 
de la anterior, que son precisamente el sector de mayor 
movilidad social, con capacidad de interactuar en gru-
pos y difícil de controlar”.
“Deberíamos entonces, responsablemente manifestar-
nos en grupos si lo consideramos apropiado, sin salir de 
los protocolos, del respeto a la distancia mínima, exigir 
el uso cotidiano del barbijo, normas higiénicas básicas, 
no tocarse la cara sin antes del lavado de manos, debe-
mos hacerlo por nuestras familias y la salud de la pobla-
ción en general”.
“Entendemos la rebeldía, sabemos del hartazgo, el creer 
que no existe el virus, pero la realidad nos exige que 
debemos crear conciencia: el virus es el problema más 
grande que debemos resolver y abocarnos a intentar 
controlar”.
“La ilegalidad, la marginalidad, conllevan la ausencia de 
cuidados y la no existencia de protocolos adecuados, 
por lo solicitamos que deberían ser controlados y re-
chazado por todos”, dijo finalmente el Presidente de la 
Cámara de Comercio de Río Grande.

El presidente de la Cámara de Comercio, Industria 
y Producción de Río Grande, José Luís Iglesias.
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Río Grande.- Desde el gremio aclararon que los datos 
que reciben “respetan la estricta confidencialidad, se 
usan con fines puramente estadísticos y no se publican 
nombres de personal, de cursos, ni de instituciones”, 
además “no se publican en estos informes los casos 
puntuales donde se solicita intervención directa del sin-
dicato”.
El informe señala además que al recibir los datos que 
ingresaron el viernes, “posteriormente a nuestra publi-
cación, la actualización quedó de la siguiente manera: 
Acumulados 5 días de implementación del Botón Rojo 
del SUTEF para relevar casos aislados, sospechosos y 
positivos de Covid, tenemos: Personal docente y no 
docente positivos Covid -19: 22 Personal docente y no 
docente aislado: 425 Instituciones afectadas: 74 Grupos 
de estudiantes aislados: 100”.
Además aclararon que los datos relevados “son de las 
instituciones de las que recibimos información de for-
ma voluntaria. Puede haber instituciones sin relevar, 
que tengan más casos de los que relevamos a través del 
Botón Rojo”, alertaron en el informe publicado por el 
SUTEF.
En otro orden, mencionaron que han “recibido múlti-
ples y reiteradas denuncias de incumplimiento de pro-
tocolos entre los cuales resumimos las siguientes: No 
se están cumpliendo los 10 días de aislamiento de los 
contactos estrechos. Recordamos que aun dando nega-
tivo el resultado del test, los contactos estrechos deben 
permanecer aislados por 10 días. Sólo se interrumpe el 
aislamiento si, y sólo si, el examen médico del caso sos-
pechoso determina que se trata de otra patología dife-
rente a Covid 19”, destacaron.
Mencionando además que “el listado de contactos es-
trechos no incluye a quienes tuvieron el contacto con el 

caso sospechoso, desde 48 horas antes en que se detec-
tan los síntomas. Esto representa un gran riesgo de con-
tagios, ya que personal docente y no docente que estuvo 
en contacto estrecho con el caso sospechoso cuando no 
presentaba síntomas, pueden estar contagiado y llevar 
el riesgo a las otras burbujas en las que tienen contacto 
estrecho”.
También advierten sobre una “mala interpretación de 
quiénes son considerados contacto estrecho. Si alguien 
estuvo en contacto con un caso sospechoso por más de 
15 minutos en un lugar cerrado es considerado de ries-
go, aunque haya usado correctamente el barbijo y haya 
mantenido el distanciamiento”, señalaron.
Dijeron que “no está garantizada la toma de temperatu-

ra al ingreso a la institución. Falta personal para ello y en 
casos sólo se toma la temperatura en el horario de inicio 
de la jornada, pero no al personal que ingresa en otros 
horarios como ocurre con profesores y profesoras en 
Secundarias y maestros y maestras de Música, Educa-
ción Física, etc, en Primarias y Jardines o con grupos 
que ingresan más tarde”.
Después puntualizaron entre los problemas existentes 
que “No hay tiempo de ventilación entre turnos. No 
se realiza ventilación correcta, no se abren las ventanas. 
Falta de desinfección. Estudiantes en horas libres sin 
protocolo. Uso de jabones en pan en lugar de jabón lí-
quido. Escasa cantidad rociadores con alcohol (ejemplo 
2 rociadores para 18 cursos)”. 
También “Baños sin jabón. Baños sin toallitas de papel. 
Baños sin papel higiénico. Falta de líquidos sanitizantes 
para que los porteros puedan sanitizar cada 80 minutos 
las aula. Los pisos de las aulas no se limpian con agua 
y lavandina en los cambios de turno. Uso incorrecto 
de barbijo (dejando la nariz descubierta). Falta señali-
zación, carteles informativos. Falta de coordinación de 
dónde corresponde la realización de los hisopados para 
docentes que viven en Río Grande y trabajan en Tol-
huin”.
El informe concluye solicitando “a toda la docencia que 
sean garantes del cuidado, del estricto cumplimiento del 
protocolo. Es la salud y la vida la que está en riesgo. El 
Botón Rojo está implementado para poder monitorear 
el estado real de la situación día a día, y prevenir accio-
nes. Por ello es importante relevar los casos positivos 
y aislados. Además también es para denunciar si hay 
incumplimientos del protocolo, no duden en utilizarlo 
para que el sindicato pueda conocer e intervenir de for-
ma inmediata, en caso de ser necesario”.

Según un informe dado a conocer por el SUTEF, 
hasta el final de la semana pasada 22 docentes y 
no docentes fueron detectados con Covid 19 posi-
tivo en la provincia.

Según un informe dado a conocer por el SUTEF, hasta el final de la semana pasada 22 docentes y no docentes fueron detectados con Covid 
19 positivo en la provincia. El dato surge del informe semanal ampliado y detallado al viernes 26 de marzo elaborado por el gremio docen-
te, en base al sistema implementado y denominado Botón Rojo de la entidad sindical para relevar casos aislados, sospechosos, y positivos.

Docentes de las Universidades Nacionales exigen paritarias y recomposición salarial. Así lo resolvió el Plenario de Secretarías Generales 
de la Federación, que se reunió de manera virtual, con la presencia de 26 asociaciones de base. En ese sentido, la conducción de la ADUF  
confirmó un “paro nacional de 48 horas, para el 6 y 7 de abril, convocado por nuestra Federación Conadu Histórica”.

SUTEF

Docentes presentaron informe sobre COVID-19

Docentes universitarios

Confirman paro por 48 horas para reclamar por salario

Río Grande.- Desde la conducción de la ADUF in-
formaron sobre la convocatoria a “Paro Nacional de 
48 horas, para el 6 y 7 de abril, convocado por nuestra 
Federación Conadu Histórica”. Señalando en un co-
municado que “Dicha acción fue resuelta en el último 
Plenario de Secretarías Generales, en la que participó 
nuestra Asociación de Docentes Universitarixs Fue-
guinxs (ADUF) junto a otras organizaciones de base”.
Por otro lado mencionan que “El paro es en reclamo 
de: Urgente apertura de la paritaria salarial. Recupe-
ración del 20% perdido en la paritaria anterior hasta 
marzo de 2021. Aumento no menor a la inflación 2021 
con cláusula gatillo”, manifestaron desde la ADUF.
Por su parte, la Conadu Histórica señaló que “La me-
dida de fuerza obedece a las dilaciones del gobierno 
nacional en la convocatoria a la Mesa de Negociación 
Salarial del sector, cuya paritaria se encuentra vencida 
desde fines de febrero y con una pérdida en los habe-
res superior al 20% con relación a la inflación”.  
Desde la organización madre de los y las docentes uni-
versitarios, advirtieron que “La docencia universitaria 
y preuniversitaria exige una recomposición salarial que 
supere las previsiones inflacionarias del presente año, 
y hasta el momento no ha tenido respuesta ni convo-
catoria a reunión. Demanda, además, el reconocimien-
to de gastos en la enseñanza virtual y cumplimiento 
del Convenio Colectivo de Trabajo en lo referido a las 
condiciones y medio ambiente de trabajo en el marco 
de la pandemia”.

Recordaron que “Las y los docentes denuncian que 
durante todo el año pasado sostuvieron la enseñanza 
y el vínculo con casi dos millones de estudiantes sin 
apoyo estatal ni de las universidades, que se mantuvie-
ron cerradas a causa de las medidas de ASPO dispues-
tas en el marco de la emergencia sanitaria. Aún hoy 
continúan las actividades académicas, pero esto no es 
reconocido nacionalmente. Trabajamos desde nues-
tros hogares, mayor cantidad de horas muchas veces, 
corriendo con los gastos de internet y de los medios 
tecnológicos, con lo cual se trasladan los costos de la 
enseñanza a cada docente””, manifestaron desde la 
Conadu Histórica.  
Repasando después que “el Plenario de Conadu Histó-
rica denunció también la negativa de algunos Rectores 
a constituir las Paritarias Particulares para la discusión 
del retorno progresivo y cuidado a actividades pre-
senciales, en relación a las condiciones y protocolos 
sanitarios tal cual lo establece el Convenio Colectivo 
de Trabajo”.
Finalmente dijeron que “Por lo expuesto, y ante las 
dilaciones y falta de respuestas, la Federación resolvió 
la continuidad del Plan de Lucha y convocar a un Paro 
Nacional Docente en las Universidades Nacionales 
para los días 6 y 7 de abril. La medida se cumplirá con 
suspensión total de actividades académicas y de inves-
tigación, tanto presenciales como virtuales, y volverán 
a reunirse el 8 para evaluar el estado de situación de la 
negociación”, concluye el comunicado.

La conducción de la ADUF  confirmó un “paro na-
cional de 48 horas, para el 6 y 7 de abril, convocado 
por nuestra Federación Conadu Histórica”.
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El Subsecretario de Ambiente municipal Rodolfo Sopena informó sobre los avances del estudio sobre la basura que se produce en la ciudad, 
que demandaría un mes, y es el paso previo para la instalación de la planta de reciclado. Los vecinos deberán oportunamente separar re-
siduos sólidos de húmedos, y se prevé ubicar la infraestructura en un predio de Estancia Las Violetas. Remarcó que el financiamiento fue 
comprometido por el gobierno nacional “para las tres ciudades” y cada planta implica un desembolso de entre 100 y 150 millones. Hoy se 
vuelcan alrededor de 200 toneladas diarias al relleno sanitario y gran parte del material de desecho puede ser aprovechado.

El Gobierno nacional financiaría tres plantas de reciclado en la provincia

Avanza el estudio para la clasificación de residuos

Río Grande.- El subsecretario de Am-
biente y Espacios Públicos del Municipio 
de Río Grande, Rodolfo Sopena, dio de-
talles por Radio Universidad 93.5 sobre 
el estudio pronto a iniciar como paso 
previo a la instalación de una planta de 
reciclado en la ciudad, que financiaría el 
gobierno central.
Actualmente el relleno sanitario impli-
ca el arrendamiento de un predio de 20 
hectáreas en estancia Las Violetas, más 5 
hectáreas para chatarra y otras 5 hectá-
reas reservadas para el proyecto de reci-
clado. “Se realizó un nuevo contrato por 
el predio de las 20 hectáreas donde se en-
cuentra el relleno sanitario. Se prorrogó 
por dos años con opción a otros dos, y 
estamos en conversaciones con los titu-
lares de la tierra para renovar el contrato 
de la chatarra y arrendar otro predio de 
5 hectáreas para contar con una planta 
de clasificación de residuos”, dijo el fun-
cionario.
“El contrato por las 20 hectáreas quedó 
en 1.150.000 pesos. Estamos negocian-
do el precio de las 5 hectáreas, porque 
anteriormente eran 10. Necesitamos que 
el titular de la tierra realice una cesión 
de uso, porque el Municipio debe contar 
con el predio como mínimo por 20 años. 
Por el predio de la chatarra se estaban pa-
gando 368 mil pesos. Los fardos ya com-
pactados se estarían exportando pero la 
empresa que hace la compactación expli-
có que no contaban con la cantidad de 
fardos necesarios para exportar todo de 
golpe. Habían encontrado una empresa 
que realizaba tres viajes semanales con 
chatarra. El municipio no se hace car-
go del costo de la logística. La empresa 
privada de la logística pone a disposición 
tres camiones por semana, ellos tienen en 
comodato la compactadora de chatarra y 
tienen que cumplir a Acíndar un cupo 
anual de material ferroso, por eso se van 
moviendo por distintas localidades tra-
tando de conseguir el cupo que tienen 
que proveer”, indicó.
Respecto de los autos en desuso, que han 
sido dados de baja y están en el predio 
Las Violetas en el desarmadero habilita-
do, consideró que “el desarmadero podrá 
compactar esos vehículos por negocia-
ción propia pero no tiene nada que ver 
con el acopio de material del municipio”.
Asimismo destacó la limpieza del relleno 
en sus alrededores: “Esto se debe al com-
promiso que asumió el intendente Mar-
tín Pérez de mejorar la calidad del lugar. 
Es un lugar que sufre mucho las incle-
mencias del tiempo y se descarta mucho 
plástico y envoltorios que vuela y queda 
enganchado en los campos del titular del 
predio. Se han realizado permanentes 
tareas de saneamiento y ya llevamos la 
cuarta limpieza de los campos. Esto se 
tiene que hacer en forma permanente 
por la incidencia del viento”, dijo.
“Por lo menos una vez al mes enviamos 
gente de Higiene Urbana para hacer la 

limpieza de los campos, siempre que el 
clima lo permita, porque hay unas ve-
gas que se llenan de agua y no permiten 
acceder al alambrado que va a la costa”, 
observó.

SEPARACIÓN Y
RECICLADO

En cuanto a la ordenanza aprobada el 
año pasado para la clasificación de re-
siduos, cada vez está más cerca de con-
cretarse: “El estudio de clasificación de 
residuos estaba planificado al inicio de 
la gestión de Martín Pérez y no se pudo 
realizar por la pandemia. Vamos a ace-
lerar este estudio por temor a que se 
pueda interrumpir por el aumento de 
casos. Tiene como finalidad saber cuánta 
fracción de cada residuo generan los ha-
bitantes, y va a llevar aproximadamente 
20 días. Se analiza cada camión, se toma 
una muestra de 200 kilos y se analizan 
todas las bolsas, que se van abriendo en 
un mesón de trabajo. Allí se clasifican los 
vidrios, los plásticos, los cartones, lo or-
gánico. Después de realizar la tarea más 
gruesa se subdivide esta clasificación y se 
separan por color los distintos tipos de 
plástico, el cartón liso y corrugado, me-
tal ferroso y no ferroso, residuo orgánico 
o miscelánea, que es basura sin ningún 
componente de valor. Es un trabajo de 
base para fijar una gestión de residuos y 
luego se verá si se instala la planta de re-
ciclado de residuos, que va a implicar una 
recolección domiciliaria diferenciada”, 
advirtió.
“El vecino va a tener que disponer de 
dos tachos de basura en su domicilio y 
diferenciar entre húmedos y secos, para 
que el seco no se contamine con el hú-
medo. Así el trabajo de los operadores de 
la planta de clasificación va a ser más ágil 
y no va a haber tanto descarte. Además 

en este estudio se van a analizar volúme-
nes, cantidad de acuerdo a los habitan-
tes y el costo de inversión, porque una 
planta de reciclado puede salir entre 100 
y 150 millones. Hay que tener en cuenta 
el terreno y la construcción de un galpón 
de grandes dimensiones para alojar la 
maquinaria. También con fines estadísti-
cos se puede hacer una lectura de lo que 
consume la gente de mayor poder adqui-
sitivo y la de menor poder adquisitivo”, 
agregó.
“Hoy estamos cerca de las 200 toneladas 
diarias, si bien varía mes a mes y diaria-
mente en la altura del mes. A principios 
de cada mes entra más basura que en la 
segunda quincena. Por eso planteamos 
este estudio entre marzo y abril porque 
la mayoría de la población está en la ciu-
dad”, señaló.
“También hay variaciones de acuerdo al 
día de la semana. Probablemente por la 
pandemia tengamos un resultado más 
alto de lo común, y los lunes vienen 
muchos envases del consumo del fin 
de semana, a pesar de que el municipio 

cuenta con 28 puntos de recolección de 
botellas pet. Para los envases de vidrio no 
hay ninguna empresa que se dedique al 
tema”, lamentó.
Se le indicó que según la Aduana no hay 
ningún impedimento para que salgan de 
la isla, pero “probablemente no se ex-
porten al continente por una cuestión de 
costos. La logística de Tierra del Fuego 
hacia el continente o a una embotellado-
ra de cerveza o vino, tiene que ir a Men-
doza o Buenos Aires. La ecuación no le 
cierra ni a la embotelladora ni al comer-
ciante de la ciudad. Cuando yo era chico 
juntábamos las botellas en un cajón y se 
las vendíamos al quiosquero, porque en 
ese momento eran retornables. Luego 
por una cuestión de costos dejó de ser 
redituable mandar camiones con botellas 
vacías al continente”, sostuvo.
“Todavía no hemos determinado si la re-
colección diferenciada va a ser por color 
de bolsa. Entendemos que debe ser por 
fracción de húmedos y de secos. Esto se 
viene realizando con las tres localidades, 
porque Nación lo exige de esa manera. 
Si completamos todo lo que nos piden, 
la financiación sería para las tres localida-
des”, aseguró.

MAYOR CONTROL

Por otra parte hizo referencia a la mejora 
del servicio de Santa Elena respecto del 
que prestaba Agrotécnica, y lo atribuyó 
al aumento de controles. “La Dirección 
de Ambiente cuenta con un cuerpo de 
inspectores abocados a las distintas pres-
taciones de Santa Elena y la presencia del 
Estado es permanente. No es como an-
tes que todo el reclamo entraba por vía 
telefónica: hoy se atiende por teléfono, 
por redes sociales y por mesa de entradas 
del municipio”, dijo.
“Los dos servicios más importantes son 
el relleno sanitario y la recolección de 
residuos y para este año ronda los mil 
millones de pesos. No varía mucho con 
respecto a otras localidades, que destinan 
el 14% de la recaudación propia al trata-
miento de los residuos”, concluyó.

COMUNICADO

El subsecretario de Ambiente y Espacios Públicos del Municipio de Río Grande, 
Rodolfo Sopena, dio detalles por Radio Universidad 93.5 sobre el estudio pronto 
a iniciar como paso previo a la instalación de una planta de reciclado en la ciu-
dad, que financiaría el gobierno central.
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El Intendente Martín Pérez firmó la extensión de bonificaciones im-
positivas para el pago adelantado de impuestos municipales. La ex-
tensión hasta el 30 de abril, tiene como objetivo aliviar la economía 
de las familias.

El legislador Emmanuel Trentino (FORJA), titular de la Comisión del Parlamento Patagó-
nico, MERCOSUR, Integración Regional y Asuntos Internacionales N° 8, informó que este 
miércoles 31 de marzo mantendrá una reunión organizativa con las restantes provincias 
que componen el Parlamento Patagónico. El encuentro se celebrará en el Recinto de Sesiones 
y Comisiones desde las 11 horas.

Municipio de Río Grande

Extienden hasta el 30 de abril la 
bonificación por pago adelantado 
de impuestos

Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de, a través de la Secretaría de Finanzas, 
informa a la comunidad que se extiende 
la bonificación por el pago adelantado de 
impuestos municipales hasta el próximo 
30 de abril, inclusive. 
El beneficio es de un 15% a quienes abo-
nen antes de dicha fecha. Además, hay un 
10% más para quien no haya tenido deu-
da (Buen Contribuyente) al 15 de diciem-
bre de 2020, y otro 10% de beneficio en 
el pago anual del impuesto automotor, 
para quienes no tengan multas. 
Se recuerda a los vecinos y vecinas que 
se puede acceder a la bonificación por 

pago adelantado, a través de diversos 
modos de pago. De manera presencial, 
en las distintas oficinas habilitadas: Ofi-
cina Central de Rentas (Luis Py 198); 
CGP Padre Zink (Pellegrini 601); y la 
Casa Municipal del barrio CAP (Portolán 
465). Al mismo tiempo, se podrá abonar 
de manera Online, ya que se encuentra 
operativo el Botón “RGA Pagos” en la 
página del Municipio, como también a 
través de la App “RGA Ciudadana”.
Para el pago presencial es necesario con-
tar con el turno que se obtiene de manera 
Online en la página www.riogrande.gob.
ar/turnos. 

Asimismo, para abonar a través de “RGA 
Pagos”, se debe ingresar a la página Web 
del Municipio www.riogrande.gob.ar, 
apartado “Mis Impuestos” y seguir las 
instrucciones, o bien descargando la app 
“RGA Ciudadana”, disponible tanto para 
Android como Iphone. Se  hace efectivo 
el pago desde la comodidad del hogar, y 
con los mismos beneficios en cuanto a 
formas de pago y bonificaciones, que el 

pago presencial.
Para mayor información o consultas, 
Rentas Municipal habilitó la línea telefó-
nica 436245.
www.riogrande.gob.ar
Turnos web
Recorda tomar las medidas de seguridad 
y protección necesarias. Utilizar barbijo o 
tapaboca, limpiar sus manos con jabón o 
alcohol, respetar el distanciamiento.

Patagonia

Legisladores fueguinos se conectarán con sus pares de la región

Ushuaia.- Para la concreción del encuentro, el titular 
del Parlamento Patagónico se valdrá de las herramien-
tas digitales para conectar a los titulares de las Comi-
siones de Parlamento Patagónico de nuestra región y 
proceder a la designación de las autoridades del bloque 
como así también, ordenar la agenda de asuntos que 
debe tratar ese espacio.
En este sentido, el legislador Trentino informó que 
como anfitriona del evento, participará la Presidenta 
del Poder Legislativo, vicegobernadora Mónica Ur-
quiza. Cabe señalar que en su agenda ha mantenido 
contactos con autoridades legislativas de Patagonia, en 

el Foro Federal de Autoridades Parlamentarias en el 
marco de Legislaturas Conectadas y el Foro de Vice-
gobernadores de la República Argentina.
Por último, recordamos que la Comisión del Parla-
mento Patagónico de Tierra del Fuego está compuesto 
por los legisladores Federico Sciurano (UCR), Fede-
rico Greve, Daniel Rivarola y Mónica Acosta (FOR-
JA); María Laura Colazo, María Victoria Vuoto y Jorge 
Colazo (PV); Damián Löffler y Pablo Villegas (MPF); 
Liliana Martínez Allende (UCR) y Ricardo Furlan,  
Federico Bilota, Myriam Martínez y Andrea Freites 
(FdT-PJ).

Para la concreción del encuentro, Trentino del Par-
lamento Patagónico se valdrá de las herramientas 
digitales para conectar a los titulares de las Comi-
siones de Parlamento Patagónico de nuestra re-
gión.
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Así lo marcó el presidente de la Asociación 
de Taxis de Ushuaia Daniel Brondino se re-
firió al aumento solicitado al Municipio ca-
pitalino del 23% en la tarifa, que en caso de 
aprobarse los valores quedarían en 80 pesos 
la bajada de bandera, y en 5 pesos la ficha. 
“Es demasiado bajo a nuestro entender, ya 
que son dos años sin tener un aumento, pero 
se hizo este pedido para no perjudicar el bol-
sillo de los clientes”, dijo.

El año pasado, si bien fue más difícil, sigue siendo complicada la situación, en 
junio fueron aumentando los viajes de manera paulatina, ahora en el verano nos 
salvó el turismo, hoy el trabajo no deja de subir”, manifestó Brondino.

Desde Asociación de Taxis de Ushuaia dijeron que 
hoy no se cubre la canasta básica

“El pedido de
aumento solicitado
al Municipio es
bajo en relación a 
los tiempos que
vivimos”

Río Grande.- Por FM Aire Libre Brondino señaló que 
“durante el mes de febrero le solicitamos al Ejecutivo 
Municipal un pedido de aumento ya que vamos a cum-
plir dos años sin hacerlo, siendo que en definitiva nues-
tra tarifa es como que a un empleado le aumenten el 
sueldo, hoy con la tarifa que tenemos no alcanzamos a 
cubrir la canasta básica, nosotros lo medimos así a tra-
vés de una estructura de costos, y todo un trabajo que 
es solicitado por el Municipio para presentar en cada 
pedido de aumento”.
Asimismo entendió que “lo que estamos solicitamos es 
un aumento demasiado bajo a nuestro entender, dado 
que hace años que no tenemos aumentos en nuestras 
tarifas, y hemos solicitado solo un 23%, y sabemos bien 
que durante estos dos últimos años la inflación rondó el 
50%”, por lo cual para no perjudicar el bolsillo de nues-
tros clientes estimamos que es un pedido justo, y rela-
tivamente bajo a los tiempos que estamos viviendo”.
En este sentido sostuvo que “de aprobarlo el Munici-
pio, la ficha quedaría en 5 pesos, y 80 pesos la bajada de 
bandera, teniendo en cuenta que nosotros estamos rea-
lizando viajes de 70, 80,90 pesos en muchos casos, ima-
gínate que  hoy un viaje de 70 pesos son caramelos que 
en mucha oportunidad cuando no había monedas, a los 
caramelos lo dábamos de vuelto, y hoy 7 caramelos, son 
70 pesos, sabiendo que después de la pandemia sabe-
mos que la economía quedo resquebrajada por todos 
lados, en muchos sectores de la sociedad, esperemos 
recuperar algo para los días que se vienen”.
Recordó que “el año pasado fue un año durísimo, al 
principio de la pandemia la verdad que salíamos a tra-
bajar y volvíamos prácticamente sin nada de dinero, 
ni siquiera para pagar la olla en cada uno de nuestros 
hogares, a partir de agosto se incrementó, pero muy 
levemente el trabajo, y a partir de noviembre, principios 
de diciembre comenzó a subir el trabajo y hasta el mo-
mento sigue subiendo el trabajo”.
Finalmente dijo que “el comienzo de clases reemplaza 
la salida del turismo, o sea de la temporada turística, es 
todo un equilibrio”, dijo, al tiempo que “dejo reflejado 
que este aumento todavía no alcanza para cubrir la ca-
nasta básica, pero somos conscientes que el bolsillo de 
cada uno de muchísimos sectores de la sociedad tam-
bién está perjudicado por esta pandemia, por eso es que 
te decía que esperemos recuperar el tiempo perdido en 
el futuro”, cerró.
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Buenos Aires.- La vicepresidenta del Superior Tribunal 
de Justicia de Tierra del Fuego, Dra. María del Carmen 
Battaini - en su calidad de titular de la Junta Federal de 
Cortes y Superiores Tribunales de Justicia de las Provin-
cias Argentinas y la Ciudad Autónoma de Buenos Aires-, 
se reunió con el Presidente de la Nación, Alberto Fer-
nández.  Del encuentro que tuvo lugar este lunes 29 de 
marzo en Buenos Aires, participó además el presidente 
de la Federación Argentina de la Magistratura (FAM), Dr. 
Ariel Ariza. 

Los Dres. Battaini y Ariza abordaron temas de interés 
para las justicias provinciales y propusieron “mantener 
un dialogo frecuente para poder lograr un superado ser-
vicio de justicia para ciudadanas y ciudadanos”
"Remarcamos nuestras propias identidades, circunstan-
cias reconocidas por  el Presidente, quien a su vez se 
mostró interesado en fortalecer nuestras políticas institu-
cionales con relación a los temas que fueron hablados", 
señalaron los representantes de la Ju.Fe.Jus y la FAM.
Dos horas después que Martín Soria juró como ministro 
de Justicia, el presidente de la Nación, Alberto Fernán-
dez, se reunió en la Casa Rosada con los titulares de dos 
de las entidades de jueces más importantes del país. El 
encuentro fue en el clima de tensión que el oficialismo 
y la Justicia atraviesan en los últimos tiempos por las crí-
ticas al funcionamiento del Poder Judicial y las reformas 
propuestas que son resistidas desde la Justicia.
“El clima de tensión que no hace falta ser muy percepti-
vo, nosotros lo hemos puesto de manifiesto en muchos 
comunicados en los que hemos hablado de la vulnera-
ción a la independencia judicial. El ser escuchado por el 
Presidente marca un tránsito que es nuestra aspiración 
de que haya un diálogo, preservando cada uno su lugar, 
con intercambios racionales aunque no se coincida. A 
través de estos encuentros se puede modificar ese clima 
de tensión. Fue un gesto que nos reconfortó y esperamos 
que se pueda profundizar”, le dijo a Infobae Ariel Ariza, 
presidente de la Federación Argentina de la Magistratura 
(FAM), la entidad que nuclea a los provinciales de todo el 
país y que la convierte en la institución más grande.
Fue la primera reunión que el Presidente tuvo con en-
tidades de jueces desde que asumió en el gobierno. La 
gestora fue Battaini, jueza de la Corte de Tierra del Fuego 
y una de las integrantes de la comisión de juristas que 
convocó Fernández el año pasado para analizar el funcio-
namiento del Poder Judicial y que le presentó una serie 
de propuestas de reformas. El objetivo fue hablar de la 
situación de los poderes judiciales de la provincia.

El encuentro se dio en una escala de tensiones entre el 
oficialismo y la Justicia. “El Poder Judicial está en crisis, 
parece vivir en los márgenes del sistema republicano”, 
dijo el Presidente el 1 de marzo en el Congreso. En febre-
ro la ANSES había intimado a más de 200 jueces ya con 
la jubilación otorgada a renunciar, lo que fue tomado des-
de la Justicia como una maniobra para hacerse de cargos. 
El año pasado se impulsaron las reformas a la Justicia y 
al Ministerio Público Fiscal, que son resistidas. Y luego 
la salida de Marcela Losardo, considerada una modera-

da, del Ministerio de Justicia y la llegada de Soria, quien 
públicamente ha sido crítico de la Justicia e inscribe la 
teoría del lafware que sostiene la vicepresidenta Cristina 
Kirchner. Desde el Gobierno consideran que una parte 
del Poder Judicial fue el instrumento para perseguir a fun-
cionarios kirchneristas, que debe reformarse para brindar 
un verdadero servicio de justicia y que las resistencias son 
corporativas para no perder privilegios.
Esa disputa es en la Justicia federal, la de los tribunales de 

Comodoro Py, por donde pasan las causas de corrupción 
contra funcionarios públicos y empresarios. Ni Ariza y 
Battaini representan a ese sector de la Justicia, sino a los 
Poderes Judiciales de las provincias. Distinción que no es 
menor en el análisis político de los gestos.
“En particular nos interesaba destacar que somos la jus-
ticia ordinaria y en la llamada reforma judicial y en otras 
políticas que se proponen lo que se toma en cuenta no es 
la Justicia ordinaria. Por la Justicia de las provincias pasan 
el 85% de las causas que se tramitan en el país”, explicó 
Ariza, que es juez de Cámara de Rosario.
Un tema del encuentro fue la intimación a más de 200 
jueces en todo el país que hizo la ANSES. Fue a ma-
gistrados que ya tienen la jubilación otorgada para que 
en 30 días renuncien o se iba a archivar el trámite. “El 
Presidente nos dijo que no había ninguna intencionalidad 
para hacerse de vacantes o para que magistrados que se 
retiren y nosotros pusimos de resalto el estado de ansie-
dad y preocupación que está comunicación de la ANSES 
generaba”, sostuvo Ariza. La Asociación de Magistrados 
Nacionales y la Asociación de Fiscales iniciaron una de-
manda para que la circular de ANSES sea declarada in-
constitucional.
Los jueces hablaron con el Presidente sobre las causas de 
violencia de género y sobre la situación tecnológica que 
atraviesan los Poderes Judiciales en las provincias. Fer-
nández les pidió que para tratar cada tema se pongan en 
contacto y generen un canal de diálogo con la ministra de 
Elizabeth Gómez Alcorta, ministra de las Mujeres, Gé-
neros y Diversidad de la Nación, y con Soria, el flamante 
titular de Justicia, quien hoy en su primer día en el car-
go criticó al procurador interino, Eduardo Casal, sobre 
quien dijo que su situación “es insostenible”.
“Nos prestó mucha atención y tuvimos una considera-
ción muy lograda del Presidente, una manera de ver con 
mucho respeto la labor que se realiza desde todos los Po-
deres Judiciales del país”, concluyó Ariza. Un gesto en el 
clima de tensión.

Fortalecimiento del servicio de justicia

Battaini se reunió con el presidente 
Alberto Fernández
El compromiso fue el fortalecimiento del servicio de justicia para todos los argentinos. Participó además el presidente de la Federación Argentina de la 
Magistratura (FAM), Dr. Ariel Ariza. Tanto la Dra. María del Carmen Battaini como el Dr. Ariza propusieron “mantener un dialogo frecuente para 
poder lograr un superado servicio de justicia para ciudadanas y ciudadanos”. La gestora del encuentro fue la Dra. Battaini, una de las integrantes de la 
comisión de juristas que convocó Fernández el año pasado para analizar el funcionamiento del Poder Judicial y que le presentó una serie de propuestas 
de reformas. El objetivo fue hablar de la situación de los poderes judiciales de la provincia.

Fernández recibió ayer a Ariza y a María del Carmen Battaini, presidenta de la Junta Federal de Cortes y Supe-
riores Tribunales de Justicia de las provincias y la ciudad de Buenos Aires (JUFEJUS), que reúne a los jueces 
de todas las Cortes del país, excepto la nacional. Fue a las 18 horas, dos horas después que Soria asumió 
como ministro de Justicia. El flamante funcionario no estuvo en el encuentro.
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Durante el encuentro -virtual- que reunió a titulares 
del Poder Judicial y de los ministerios de Gobierno, 
Salud y Educación, entre otras áreas se pusieron de 
manifiesto las acciones que se concretaron en materia 
de capacitación, orientadas a temáticas como Perspec-
tiva de Género y Ley Micaela.
En tal sentido, con el interés de afianzar acciones en 
común se organizaron dos circuitos para revisión y 
trabajo conjunto entre los organismos, por lo que se 
acordó retomar el encuentro en un mes para analizar 
qué acciones y avances alcanzó cada grupo.
De la reunión participaron por parte de Gobierno, las 
ministras de Salud, Educación y Gobierno, Judith Di 
Giglio, Analía Cubino y Adriana Chapperón; el jefe de 
la Policía, Comisario General Jacinto Rolón, y los res-
ponsables de las comisarías de Género y Familia de 
Ushuaia, Ana Duran, de Tolhuin María Emilia Fuentes 
y de Río Grande, Esteban Britez.
Además, estuvieron las secretarias de Justicia, Daiana 
Freiberger, de Derechos Humanos y Diversidad, Abi-
gail Astrada y de Niñez, Adolescencia y Familias, Ana 
Andrade, así como las subsecretarias/os de Diversi-
dad, Victoria Castro; de Gestión de Recursos Huma-
nos en Salud, David De Piero; Administrativa Legal, 
María Florencia Arnst y de Promoción de Derechos, 

María Isabel Villarroel.
En tanto, por el Poder Judicial participaron los secreta-
rios de Superintendencia y Administración, Dra. Jessi-
ca Name y de Gestión y Coordinación Administrativa 

y Jurisdiccional, Dr. David Pachtman; la prosecretaria 
de Política Institucional en Acceso a Justicia, Dra. Sil-
via Vecchi y el secretario de Atención Temprana, Dr. 
Luis Visintin.

Tolhuin.- Fue necesaria la presencia de 
personal de Tránsito Municipal,  haciendo 
el control de  alcotest, que arrojó como re-
sultado 2.64 gramos de alcohol en sangre.  
Momentos después de dicho resultado, se 
procedió a la detención contravencional 

de los dos hombres. 
Respecto al rodado, el mismo quedó a res-
guardo en el puesto policial; ambos suje-
tos fueron trasladados hacia el Centro de 
Atención de Salud para revisión y poste-
rior traslado a sede policial.

Proyectan capacitación para el 2021

Justicia y Gobierno realizaron la primera 
reunión de Redes Interinstitucionales
La vicepresidenta del Superior Tribunal de Jus-
ticia, Dra. María del Carmen Battaini encabezó 
la primera reunión de Redes Interinstitucionales 
con autoridades de áreas del gobierno provincial, 
oportunidad en la que proyectaron las acciones 
de capacitación conjunta para el periodo 2021.

Justicia y Gobierno realizaron la primera reunión de Redes Interinstitucionales y se proyecta capacitación 
para el 2021.

Sobre la Ruta Nacional 3

Conductor con 2.64 gramos de 
alcohol en sangre fue detenido 
en un control en Tolhuin
Personal apostado en el control de ruta 3 detuvo a un rodado Chevrolet 
Meriva el cual circulaba de manera zigzagueante . Su conductor, identi-
ficado como Ángel Custodio García Borquez de 58 años, acompañado por 
Rene Orlando Riquelme de 63 años, presentaban, según el parte policial, 
estar bajo la ingesta de bebidas alcohólicas.

Conducía por la ruta 3 completamente alcoholizado y fue detenido en un control 
de rutina en Tolhuin. 
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Río Grande.- Una rápida instrucción 
policial y judicial, permitieron esclare-
cer una serie de robos ocurridos en las 
últimas horas en la Margen Sur de Río 
Grande.
Así, en las últimas horas, se logró llegar 
hasta tres domicilios que fueron allana-
dos, donde se encontraron todos ma-
teriales de construcción denunciados 
como sustraídos. 

En todas estas propiedades, se notificó  a 
las familias que habían adquirido a través 
de las redes sociales estos elementos mal 
habidos a precios de bajo costo.
Una última diligencia, ya en el domicilio 
de los supuestos autores, se realizó luego, 
en calle El Aviador. Sin embargo, cuando 
la Policía arribaba al lugar, los dos hom-
bres mayores de edad, se dieron a la fuga.
Fueron capturados minutos después.

Río Grande.- El damnificado es un hom-
bre de 86 años, quien sufrió dos robos en 
un día.
La marmolería esta ubicada en el casco 
viejo de la ciudad y se denomina “Ono-
no”.
En la tarde de este martes, observó que 
ingresaron al local para robarle herra-
mientas de gran valor.
Luego de hacer la denuncia correspon-
diente, este hombre regresó a su vivienda 
que se encuentra en el mismo edificio que 
el comercio y en horas de la noche perso-
nas entraron a su domicilio, lo golpearon 

y le robaron.
Personal policial se encuentra trabajando 
para realizó allanamientos en un domicilio 
de calle Libertad, donde viviría uno de los 
sospechosos.
Asimismo, se procedió al diligenciamiento 
judicial en el domicilio de calle Mazzarelo 
240, donde también se realizaron requi-
sas personales a tres personas mayores de 
edad. En el lugar se procedió al secuestro 
de prendas de vestir las cuales resultan de 
interés para la causa como así también un 
aparato celular denunciado como sustraí-
do.

Dos personas detenidas 

Rápido accionar policial 
permitió esclarecer 
seguidilla de robo de 
materiales de construcción
Los autores de los robos de materiales de la construcción, intentaron esca-
par, pero fueron aprehendidos a pocos metros. Además, se notificó a tres fa-
milias que habían recuperado los elementos que fueron denunciados como 
sustraídos.

Dos hombres fueron detenidos como presuntos autores de una serie de robo 
de materiales de la construcción, que se registraron en margen sur, durante los 
últimos días.

En el lugar se procedió al secuestro de prendas de vestir las cuales resultan 
de interés para la causa como así también un aparato celular denunciado como 
sustraído.

Le robaron dos veces el mismo día 

Allanamientos positivos respecto 
del robo en una marmolería
Se trata del dueño de una marmolería ubicada en el casco viejo de la ciu-
dad de Río Grande, quien fue víctima de un robo en el local y luego en su 
domicilio.
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Río Grande.- Esta ya demás decir cómo 
se viene desarrollando este espectacular 
campeonato participativo que en nuestra 
ciudad disputa la ‘Liga de Veteranos Río 
Grande’, donde además participan des-
tacadas figuras del fútbol local, como así 
también a excelentes jugadores amateurs 
que muy bien despliegan en el campo de 
juego su verdadero arte por el dominio del 
balón que sinceramente dejan boquiabier-
ta al más experimentado deportista de ac-

tualidad. Así es que; que mejor el de poder 
disfrutar si la situación lo permite el de ver 
a estas ‘maquinas’ del futsal que tantas en-
señanzas despliegan para cada encuentro, 
creo que es todo un acontecimiento y va 
desde aquí todas las felicitaciones del caso, 
y es realmente muy buena oportunidad 
para disfrutar el evento.
Al respecto dialogamos con Marcelo Ríos 
que es integrante de la comisión directiva 
de la (LVRG), que nos detalló lo siguien-
te: “Desde la comisión directiva de la liga 
nos encontramos muy conformes y sa-
tisfechos por el buen desarrollo del cam-
peonato, cómo así también por la canti-

dad de equipos que actualmente están 
participando, ya que además de jugar muy 
buenos encuentros, también les permite a 
los jugadores, el disfrutar entre amigos y 
compañeros de trabajo un buen momen-
to de ocio y de recreación ya que tuvimos 
un año muy difícil con la pandemia, y 
que bueno, todavía no estamos exentos 
de que este año la situación no sea de las 
mejores;, pero mientras tanto aprovecha-
mos esta ocasión y lo disfrutamos junto a 

ellos”. “Además te comento que para este 
Torneo “Verano 2021” que actualmente 
estamos desarrollando, tenemos la suerte 
de poder contar con una buena cantidad 
de equipos locales y que representan a va-
rios clubes riograndenses que intervienen 
entre las divisiones de Pre-Veteranos, Ve-
teranos y Senior, así es que; qué más po-
demos pedir, muy contentos por el certa-
men”. “También debo decir que este año 
tenemos la posibilidad, gracias al gobierno 
de la provincia, el poder utilizar la cancha 
de césped sintético del ‘Espartano’ que 
nos cedieron y está ubicada en el (Ex cam-
pamento YPF), donde allí la ‘muchachada’ 

Futsal

Torneo “Verano 2021”
Cada fin de semana en nuestra ciudad, la ‘Liga de Veteranos Río Grande’ realiza este especial certamen participativo e inclusivo y que congrega en sus 
filas a reconocidos clubes que representan deportivamente a nuestra ciudad y/o provincia en las divisiones de Pre-Veteranos, Veteranos y Senior, y cerran-
do con gran éxito cada jornada.

Los equipos de Obras Sanitarias vs. Metalúrgico, categoría veteranos.

El equipo de San Isidro, categoría Veteranos.

El equipo de Sampay, categoría Veteranos.
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que tiene varios calendarios, -como vos 
decís-, disfruta a pleno este especial espa-
cio con los encuentros de Fútbol 9, donde 
también contamos con una cantidad im-
portante de equipos que se enfrentan cada 
fin de semana, y juntos vivimos jornadas 
muy especiales, ni el viento nos detiene en 
cada cotejo”. “Además, para cerrar debo 
agradecer la invaluable colaboración de la 
Agencia Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud por los espacios que nos ce-

den cada fin de semana como el gimnasio 
del Centro Deportivo Municipal, el Juan 
Manuel de Rosas y el Polideportivo Carlos 
Margalot, que sin el aporte de ellos, este 
certamen sería imposible el poder con-
cretarlo, así es que estamos muy agradeci-
dos”, finalizó.
Detallando a continuación las Tablas de 
Posiciones en las divisiones de Pre-Vete-
ranos, Veteranos y Senior al miércoles 31 
de marzo.       

CATEGORÍA PRE-VETERANOS
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
Metalúrgico 8 8 0 0 73 21 52 16
Territorio 7 4 1 2 39 23 16 9
ARA San Juan 8 3 2 3 44 36 8 8
La Gloria 7 2 2 3 42 40 2 6
Unión Santiago 7 1 2 4 23 46 -23 4
Rústico FC 4 1 1 2 14 21 -7 3
Centenario 7 1 0 6 13 61 -48 2

CATEGORÍA VETERANOS ZONA: “A”
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
Metalúrgico “A” 7 6 1 0 41 23 18 13
Talleres RG 7 6 0 1 37 24 13 12
Atlas 7 2 2 3 22 26 -4 6
Pel. Bamby 6 2 1 3 31 34 -3 4
Estrella Austral 6 1 2 3 23 25 -2 4
San Isidro 6 0 4 2 25 29 -4 4
Unión Santiago 7 1 0 6 24 42 -18 2

CATEGORÍA VETERANOS ZONA: “B”
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
Territorio 8 8 0 0 64 17 47 16
Metalúrgico “B” 8 6 0 2 38 31 7 12
Sampay 8 5 0 3 38 22 16 10
Pingüino 8 3 1 4 27 27 0 7
Almagro 7 2 1 4 24 36 -12 5
Obras Sanitarias 7 1 0 6 28 47 -19 2
Centenario 8 1 0 7 17 56 -39 2

CATEGORÍA SENIOR
Equipos J G E P GF GC DF Puntos
Obras Sanitarias 6 5 0 1 24 4 20 10
Sportivo Malvinas 6 4 0 2 16 10 6 8
Viejos Mañosos 5 4 0 1 9 5 4 8
BGH 4 3 1 0 7 1 6 7
San Isidro “B” 3 3 0 9 1 8 6
San Isidro “A” 6 2 0 4 9 14 -5 4
ATURG FC 4 1 1 2 4 5 -1 3
Talleres RG 4 1 1 2 1 6 -5 3
Territorio 6 1 1 4 7 13 -6 3
Centenario 6 1 0 5 6 25 -19 2
Pom-Pom 4 0 0 4 0 8 -8 0

El equipo de Atlas, categoría Veteranos.

El equipo de Estrella Austral, categoría Veteranos.

El trío Galleta, infaltables en cada edición junto a Ríos que también hace de las 
suyas.
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Tolhuin (El Diario del Fin del Mundo - 
Fotos gentileza Horacio La Civita.).- En 
lo previo, desde principio de año se reali-
zaron pruebas libres en diferentes secto-
res, actividad no competitiva que estaba 

apuntado a que los binomios pongan a 
punto sus unidades y también mover un 
poco los brazos después de tanto tiempo.
Sesenta y ocho fueron los inscriptos para 
esta ocasión divididos en seis categorías. 
Fueron dos días de competencia, donde 
el sábado por la mañana se hizo el reco-
nocimiento de los caminos, la llamada 
`hoja de ruta´, y en horas del mediodía 
empezó a concretarse la Etapa 1 que 

constó de dos especiales cronometrados, 
el primero que ofició de clasificatorio y el 
segundo ya de carrera.
El domingo se hacía la Etapa 2 que fue 
mucho más extensa, se hicieron 6 Sec-

tores cronometrado finalizando con el 
Power Stage que da puntos extras para 
el certamen, totalizando unos 90 kilóme-
tros de competencia de esta fecha.
En lo que respecta a la categoría “A”, los 
capitalinos, Francesco Preto navegado 
por Martín Sander, en su debut en com-
petencia, se quedaba con la victoria.
Para la categoría “C” Samuel Hermosilla 
fue el que se alzó con la presea mayor 

secundado por Genaro Romero.
En “Negro” Mauro Arrieta hizo lo pro-
pio en el segmento “C1”, y lo secunda-
ron Julio Rocha y Cristian Abregú.
La categoría más poblada, la D, la gana-
ban los hermanos `Nacho´ y Emilio Pa-
vlov. Lo escoltó en el podio otra dupla 
capitalina, Lucas Garro navegado por su 
padre, Marcelo. El tercer escalón fue para 
Patricio Suárez. Carrera cerradísima en-
tre estos tres.
La categoría “E” tuvo como ganador a 
Facundo Carletti, seguido por Nicolás 

Rega y Fernando Agnes. En tanto que la 
“F” fue para José Luis Rivas.
Anoche, al cierre de esta edición, los or-
ganizadores se encontraban haciendo la 
verificación técnica de las unidades que 
accedieron a los puestos de vanguardia, 
por lo cual esta clasificación estará en 
suspenso hasta que termine este periodo 
y rectifiquen o ratifiquen las posiciones.
Este torneo consta de cuatro fechas, por 
lo pronto, la siguiente actividad de esta 
asociación se dará a mediados de junio 
con el Rally de las Estancias y el Petróleo.

El rally tuvo acción

En caminos aledaños a Tolhuin, se 
realizó la fecha inicial del certamen 
impulsado por APiTuR.
Tras el obligado receso por la pandemia, la Asociación de Pilotos de Turismo Rally, el pasado fin de semana, concretó la primera fecha de su calendario 
que tuvo como epicentro los caminos aledaños a la localidad de Tolhuin y se lo denominó Homenaje a Ex Combatientes y Caídos en Malvinas.
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Ushuaia (El Diario del Fin del Mundo).- 
Después de más de 15 días de espera, la 
BTF Copa Fin del Mundo concretó su 
cierre soñado en Río Grande con una fi-
nal netamente protagonizada por locales.
Estrella Austral y ADEFU se encontra-
ron cara a cara después de haberse medi-
do en el Grupo B de la Fase de Grupos 
buscando la gloria eterna. Ser el primer 
campeón de futsal unificado de la Tie-
rra del Fuego con los mejores clubes de 
AFA y CAFS bajo la organización de 
MZL Deportes.
El partido decisivo inició a las 15 horas 
con el ingreso de los equipos a la pista 
azul de la Margen Sur, con el posterior 
saludo y minuto de silencio en conme-
moración de los desaparecidos en la 
dictadura militar se cerró un torneo que 
trasciende la historia fueguina y del país. 
Sin público, pero con toda la provincia 
siguiendo de cerca vía streaming lo acon-
tecido, la gran final fue similar al juego 
previo entre los dos equipos.
Duro tal cual se preveía, el 0-0 con pocas 
opciones de goles en los arcos durante la 
etapa inicial dejó un saldo pendiente: las 
emociones. Ambos firmes en su planifi-
cación de partido, con ADEFU propo-
niendo la posesión de bola y dominio del 
partido, ante un Estrella que se plantaba 
bien atrás cerrado de contra apelando a 

salir rápido de contragolpe.
La más clara de esos primeros 20’ fue la 
de Pablo Villeuta, quien desbordó en el 

uno para uno por la banda y punteó cru-
zado buscando el ángulo, pero su balón 
se fue cerca de su destino ante un Con-
verso que ya no llegaba.
En el complemento la tónica siguió sien-
do la misma y Nacho Paez se erigía en la 
figura sosteniendo con apariciones fun-
damentales a su Estrella Austral, hasta 
que en una jugada a falta de 10 minutos 
un rebote en el camino le deja la pelota 

a Facu Gandolfi de frente al arco y el #3 
definió para establecer la apertura en el 
marcador.

A partir de allí ADEFU entregó la vo-
cación a Estrella, quien, de la mano de 
un Nico Paredes muy marcado, se las 
ingenió para empezar a generar peligro 
sobre el arco de Converso. Sin embargo, 
una réplica encabezada por Tavo Muñoz 
buscó por el segundo palo la llegada de 
un compañero y ahí estaba Matías Gon-
zález para establecer el 2-0 a falta de 5’ 
para el cierre.

Pero prácticamente al instante, un minu-
to y medio después, una salida larga a la 
espalda del poste naranja le cayó a San-
tiago Dorrego quien definió de primera 
para poner las emociones a tope en la 
Margen.
Fueron 3 minutos de puro sufrimiento 
para ADEFU que sostenía la posesión el 
mayor tiempo posible y aguantaba cuan-
do Estrella avanzaba con todo el ímpetu 
para buscar el empate. La última del par-
tido tuvo un centro bien rechazado y lue-
go se centró en el festejo de la Academia 
Deportiva del Fuego.
ADEFU llegaba de consagrarse en la 
Copa Centenario de la Liga Oficial de 
Fútbol RG y ahora sumó su segundo tí-
tulo ni más ni menos que inscribiendo su 
nombre en la historia grande del Futsal 
Fueguino.
Tomás Converso y Coki Chávez (ADE-
FU) se llevaron la Valla Menos Vencida 
auspiciada por Frigorífico Trelew, Ni-
colás Paredes (Estrella Austral) hizo lo 
propio con el Goleador y MVP del tor-
neo, también sponsoreados por Trelew, 
mientras que los $100.000 para el cam-
peón quedaron en manos de los de Pablo 
Cobián.
La historia se escribió y ya nadie más po-
drá borrarla. Lo que nunca se había he-
cho, hecho está.

Buenos Aires.- Agustín Canapino, quien 
ya ganó en La Plata, puntea la etapa re-
gular con 125 unidades, seguido por Jo-
sito Di Palma con 89.50 y Marcos Landa 
con 87.50, ya que la próxima fecha del 
será el domingo 18 de abril en Autódro-
mo Uruguayense de Concepción, en la 
provincia de Entre Ríos donde el TC 
hará tres presentaciones de manera con-
secutiva.
Final TC a 20 Vueltas – Fecha 3
01°- 1 WERNER, MARIANO Ford 20 
29:49.290
02°- 86 CANAPINO, AGUSTÍN Che-
vrolet 20 29:51.352 2.062
03°- 8 CASTELLANO, JONATAN 
Dodge 20 29:51.820 2.530
04°- 25 DI PALMA, LUIS JOSÉ Ford 
20 29:52.378 3.088
05° - AGRELO, MARCELO Torino 20 
29:54.373 5.083
06°- 51 GIANINI, JUAN PABLO 
Ford 20 29:55.736 6.446
07°- 36 COSTANZO, PABLO Torino 
20 29:59.732 10.442
08°- 122 JAKOS, ANDRÉS Dodge 20 
30:01.839 12.549
09°- 68 SANTERO, JULIÁN Ford 20 
30:02.511 13.221
10°- 83 ARDUSSO, FACUNDO Che-
vrolet 20 30:17.979 28.689
11°- 20 PERNÍA, LEONEL Torino 20 
30:18.359 29.069
12°- 2 BENVENUTI, JUAN CRUZ 

Torino 20 30:19.115 29.825
13°- 95 LANDA, MARCOS Torino 20 
30:20.029 30.739
14°- 27 DELLA MOTTA, FACUNDO 
Torino 20 30:20.432 31.142
15°- 6 GINI, ESTEBAN Torino 20 
30:21.964 32.674
16°- 10 MANGONI, SANTIAGO 
Chevrolet 20 30:22.751 33.461
17°- 77 CIANTINI, DIEGO Dodge 
20 30:24.066 34.776
18°- 5 LEDESMA, CHRISTIAN Che-
vrolet 20 30:24.689 35.399
19°- 26 SPATARO, EMILIANO Tori-
no 20 30:26.058 36.768
20°- 177 LONDERO, AYRTON Ford 
20 30:26.380 37.090
21°- 88 PONTE, MARTÍN Dodge 20 
30:27.001 37.711
22°- 100 OKULOVICH, CARLOS To-
rino 20 30:29.701 40.411
23°- 116 RUGGIERO, ALAN Ford 20 
30:30.192 40.902
24°- 3 URCERA, JOSÉ MANUEL 
Chevrolet 20 30:31.379 42.089
25°- 101 UGALDE, LIONEL Torino 
20 30:32.579 43.289
26°- 91 ORTELLI, GUILLERMO 
Chevrolet 20 30:32.811 43.521
27°- 7 MAZZACANE, GASTÓN 
Chevrolet 20 30:33.562 44.272
28°- 157 DE BENEDICTIS, J. BAU-
TISTA Ford 20 30:33.932 44.642
29°- 22 BONELLI, NICOLÁS Ford 

20 30:34.830 45.540
30°- 133 AGUIRRE, VALENTÍN 
Ford 20 30:35.495 46.205
31°- 11 LAMBIRIS, MAURICIO Ford 
20 30:36.051 46.761
32°- 34 EBARLÍN, JUAN JOSÉ Che-
vrolet 20 30:36.575 47.285

33°- 75 ALAUX, SERGIO Chevrolet 
20 30:37.668 48.378
34°- 31 PONCE DE LEÓN, GA-
BRIEL Ford 20 30:39.809 50.519
35°- 56 TODINO, GERMÁN Torino 
20 30:42.634 53.344
36°- 99 BRUNO, JUAN MARTÍN 
Dodge 20 30:48.077 58.787
37°- 115 DE CARLO, DIEGO Che-
vrolet 20 30:51.946 1:02.656

38°- 93 RODRÍGUEZ, MATÍAS Tori-
no 20 30:52.541 1:03.251
39°- 48 DOSE, CHRISTIAN Chevro-
let 20 31:17.982 1:28.692
40°- 29 CATALÁN MAGNI, JUAN 
TOMÁS Ford 19 29:02.130 1 VTA
41°- 129 TROSSET, NICOLÁS Ford 

19 30:43.604 1 VTA
42°- 37 COTIGNOLA, NICOLÁS 
Torino 14 21:35.404 6 VTAS
43°- 21 TRUCCO, JUAN MARTÍN 
Dodge 11 18:13.074 9 VTAS
44°- 16 MORIATIS, EMANUEL Ford 
9 15:54.978 11 VTAS
45°- 114 FERRANTE, GASTÓN To-
rino 7 11:03.038 13 VTAS
Fuente: Autos del Podio

Futsal

ADEFU se quedó con la gloria eterna
La Academia Deportiva del Fuego venció 2-1 a Estrella Austral en la gran final de la BTF Copa Fin del Mundo y se adjudicó el primer torneo unificado 
del salonismo en la Tierra del Fuego.

Después de más de 15 días de espera, la BTF Copa Fin del Mundo concretó su 
cierre soñado en Río Grande con una final netamente protagonizada por locales. 
(Foto gentileza El Diario del Fin del Mundo).

Turismo Carretera

Mariano Werner logró el Primer Puesto
Tras dos fechas iniciales a favor de la marca del moño, quien mejor que Mariano Werner para regalarle a los hinchas del ovalo un triunfo que fue de 
punta a punta, donde Agustín Canapino y Jonatán Castellano completaron el podio en San Nicolás.

Mariano Werner logró un posición muy importante para los hinchas del ovalo en 
fin de semana en San Nicolás.
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Ushuaia.- Durante la jornada del lunes, los niños y 
niñas que asisten a las clases de Funcional Kids en 
la ciudad capitalina, tuvieron una hermosa jornada de 
kayak en el Club Afasyn, donde pudieron implemen-
tar lo aprendido, ya sea en el fortalecimiento integral, 
como así también en lo referido a la técnica propia de 
esta disciplina deportiva y recreativa.

Sección de Problemas

Problema 011
URSS 1925
Juegan Negras y
ganan

Problema 012
Fine 1941
Juegan Negras y
hacen tablas.

Soluciones

011 Zubarev – Grigoriev USSR, 1925
1...De2+ 2.Rd7 Df3 3.Re7 De4+ 4.Rd7 Df5+ 5.Re7 De5+
6.Rd7 Df6 7.Re8 De6+ 8.Rf8 Rc6 9.a6 [9.Rg7 De7
10.Rg8 Dg5+ 11.Rh7 Df6 12.Rg8 Dg6+ 13.Rf8 Rd7+–
para Re6] 9...Rd7 10.a7 Dd5 11.Rg7 Dg2+ 12.Rf8 Re6
13.Re8 Da8#

012 Fine Basic Chess Endings, 1941
1.Dg7+ Rh1 2.Df6 Rg2 3.Dg5+ Rh1 4.Df4 Rg2 5.Dg4+
Rh2 6.Df3 Rg1 7.Dg3+ Rf1 8.Rb7 a4 9.Rc6 a3 10.Rd5
a2 11.Dg7 Re2 [11...a1D?? 12.Dxa1+ Rg2] 12.Db2+ Rf3
13.Dc3+ Rg2 14.Db2 Rg1 15.Dg7+ Rf1 y tablas.

1° Torneo Semana Santa Comodoro Rivadavia
Los chicos del Taller Municipal presentes

Para cualquier deportista competir fuera de
su ciudad exige todo un esfuerzo, además del
entrenamiento exhaustivo también exige un
esfuerzo económico.

La niñez y juventud de Río Grande estuvo
más de 15 años sin jugar un torneo nacional
federado. Desde el 2018 la iniciativa de un grupo de
padres hizo realidad el regreso a los grandes
torneos. Desde el primer nacional en marzo 2018
siguiendo los pasos del Círculo de Ajedrez de
Ushuaia, Rio Grande dijo presente en todos los
nacionales federados logrando la clasificación a las
siguientes instancias de nivel internacional,
sudamericano, panamericano y mundial, y
mantienen bien en lo más alto la bandera de Tierra
del Fuego.

Nuevamente el talento fueguino, “con nulo
apoyo oficial”, se hace presente en un torneo
fuera de la provincia con muy buena preparación y
gran expectativa dos medallistas sudamericanos
junto a uno de sus mejores compañeros de clase
llegan a un torneo como parte de su preparación
para llegar a los nacionales de la mejor manera
posible.

El evento se juega en la ciudad de
Comodoro Rivadavia, del 1 al 4 de abril 2021, un
nuevo viaje en su extenso curriculum, los
riograndenses tienen la oportunidad de subir su
ranking ELO en considerable cantidad. Estarán
presentes todas las figuras locales donde se
destaca el contador público Andrés Aguilar, que
obtuvo el título de Maestro FIDE al superar los 2300
puntos de ELO FIDE en el año 2019.

Vemos una de las primeras producciones del
ganador de la terna de Ajedrez Ciudad del Deporte,
donde colaboro una empresa privada para que los
jugadores puedan participar.

Frutos, Leandro (1187) - Maldonado Gómez,
Rodolfo (1823) [E09] IV Open Internacional Villa
Tehuelches (7), 14.07.2018

Villa Tehuelches queda a 90 minutos de la Ciudad
de la ciudad de Punta Arenas (República de Chile),
y apuesta fuerte al ajedrez patagónico organizando
un torneo abierto con figuras de primer nivel 1.d4
Cf6 2.c4 e6 3.Cf3 d5 4.g3 Ae7 5.Ag2 0–0 6.0–0 c6
Los jugadores del taller municipal siguen con la
apertura catalana, esquema muy sólido que exige
mucho conocimiento por parte del jugador que lleva
piezas negras 7.Cbd2 Cbd7 8.Dc2 Te8 9.e4 dxe4
10.Cxe4 Cxe4 11.Dxe4 Cf6 12.Dc2 h6 aquí las
blancas tienen muchas continuaciones donde la
más elegida es Ag5 para eliminar el caballo negro
con mayor dominio del centro del tablero 13.b3 Af8
14.Ab2 g6 15.Tad1 Ag7 16.Td2 Db6 [ el control
central daba mejores perspectivas al blanco 16.Ce5
Dc7 17.g4 Ad7 18.f4 Tad8 19.g5 Ch7 20.Ae4 Te7

Las blancas disponen de un sacrificio demoledor
21.Cxf7 Txf7 22.Axg6 Cf8 23.Axf7+ Rxf7 24.gxh6
Axh6 25.De2 con ataque demoledor] 17.c5 Dc7
18.Te1 Cd5 19.Ce5 a5 20.a3 Tb8 Las negras tienen
un juego restringido con pocos planes posibles para
generar contra juego 21.Cd3 Ad7 22.Tde2 ½–½ a
propuesta del jugador de Chile ante el juego sin
fisuras del riograndense Leandro Frutos de tan solo
9 años de edad.

Vientos de ajedrez AÑO 2 Semana 7

Kayak en el Club Afasyn

Continúan las actividades de la escuela 
de funcional Kids en Ushuaia
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Ushuaia.- Durante el fin de semana pa-
sado, el preselectivo provincial de at-
letismo compitió en la pista municipal 
de Ushuaia, en un encuentro atlético en 

donde compitieron niños/as y adoles-
centes en pruebas de lanzamiento, sal-
tos, carreras llanas y con vallas, el cual 
estuvo organizado por el Instituto Mu-

nicipal de Deportes Ushuaia.
Este tipo de estímulos competitivos son 
apropiados para el progreso deportivo 
de los atletas, en la búsqueda de prepa-

rar a los mismos para futuras citas de 
carácter nacional e internacional como 
los Juegos Evita, Juegos Epade y Arau-
canía.

Atletismo

La preselección provincial compitió en Ushuaia
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Río Grande.- El concejal Hugo Martínez (Frente de To-
dos) fue consultado por FM La Isla sobre el proyecto 
de su autoría creando el Paseo Costero ‘Gaucho Rivero’ 
y que fuera aprobado en la última sesión del Concejo 
Deliberante.
Este trabajo fue fruto de la colaboración de todo el equi-
po de profesionales que acompaña al edil. “Contamos 
con la colaboración de nuestros asesores, profesionales, 
entre ellos un arquitecto joven y con bastante futuro, 
Federico Santos, gracias a Dios excelentes personas to-
dos ellos; asimismo contamos con la colaboración de 
Mario Adrián Cayre, hoy coordinador de Recursos Hí-
dricos y Costa Atlántica del Municipio de Río Grande, 
entre otros”, detalló Hugo Martínez.
“Nosotros en 1988 comenzamos con la idea de que una 
plaza lleve el nombre de Antonio Rivero; pusimos el 
cartel con el nombre del Gaucho Rivero pero fue quita-
do después, porque no lo conocían realmente, y pasaron 
los años hasta hoy”, recordó. 
Hugo Martínez brindó su reconocimiento al legislador 
(MC) Guillermo Muzzolón “quien recabó toda la infor-
mación sobre el Gaucho Rivero y en aquel tiempo va-
rios compañeros entre los que recuerdo a Darío Lima, 
al veterano de guerra Carlos Matropietro, Norita Soria y 
muchos más, hicimos el trabajo de colocarle el nombre 
en ese mismo espacio donde se aprobó la ordenanza”.
Agregó que “hacia el 2013 -creo recordar- Ramón Al-

fredo ‘Moncho’ Cabezón, un amigo y compañero que 
venía militando y quien ya falleciera, retoma esta pro-
puesta y la presenta nuevamente, sancionan una orde-
nanza para conformar una comisión para estudiar el 
emplazamiento, hubo unas contradicciones y nunca se 
ejecutó, por lo tanto nosotros decidimos avanzar direc-
tamente sobre el proyecto original que fue aprobado en 
la última sesión del día 24 de marzo”.
El edil observó que “en la fecha muy cercana de recor-
dar la Gesta de Malvinas, es muy importante este hecho 
y la plaza tiene características propias nuestras y es mal-
vinera. Es un lugar de paseo pero también de reivindica-
ción de una gesta muy importante para los argentinos”.
Este paseo estará ubicado en la costa, sobre calle Beau-
voir hasta Pacheco, abarcando la Plaza del Delfín, ten-
drá unos 150 metros. Se trata de un proyecto novedoso 
desde lo arquitectónico, ya que prevé el autosuministro 
de energía mediante generadores eólicos sin aspas y si-
lenciosos; y acumuladores de agua de lluvia para riego, 
con la particularidad de que dichos elementos están in-
tegrados a la estética del diseño, sirviendo como mobi-
liario.
Además, contempla la infraestructura existente en el 
espacio, integrando la plaza del Delfín, a la que se su-
marían estructuras paravientos para mejorar la habitabi-
lidad del paseo.
De igual modo, el proyecto prevé la forestación con es-

pecies autóctonas como Mata, Calafatillo y Coirón, te-
niendo en cuenta la identidad del paseo y la adaptación 
de dichas especies al clima local.
El edil señalo que “este paseo Gaucho Rivero tiene un 
espíritu muy fueguino y muy malvinero. Con todas sus 
características, con respeto por el medioambiente y el 
orgullo de pertenecer a una ciudad profundamente ocu-
pada en la cuestión Malvinas, hemos logrado que nues-
tros pares nos acompañen para logar la aprobación de 
este proyecto, que esperemos pronto sea una realidad 
para el disfrute de todos los riograndenses”.

LA HISTORIA DEL GAUCHO RIVERO
El concejal peronista recordó que este proyecto “vie-
ne desde la década de los ‘80s en un tiempo en que el 
Gaucho Rivero era poco conocido y nos costaba hacer 
entender a la gente porque no era un personaje recono-
cido oficialmente, fue recién la entonces Presidenta de 
la República, María Estela Martínez de Perón, hasta ese 
momento el Gaucho Rivero estaba ‘olvidado’ por la his-
toria oficial y fue gracias al trabajo de revisión histórica 
que mandó a hacer ‘Isabel’ Perón y es el primer dato 
histórico que tenemos oficialmente de él”.
Explicó que “el gaucho Antonio Rivero fue uno de esos 
tantos hombres y mujeres que se fueron a trabajar a las 
Malvinas; en su caso fue a hacer trabajos rurales típicos 
de las islas, como el cuidado de ovejas. Él viaja con Luís 
Vernet en 1826 y se queda hasta que los ingleses toman 
las Malvinas en enero de 1833. Decide quedarse con 
otros en las islas, pero todas las medidas que tomaron 
los ingleses y toda la angustia que sufrieron nuestros 
paisanos ahí, hicieron que en agosto de ese año se re-
belaran y tomaran la isla; arriaron el pabellón inglés e 
izaron la Bandera argentina, hecho que duró seis meses. 
En 1834, los ingleses no lo juzgan porque Malvinas no 
era una jurisdicción británica, dejando la primer señal de 
la usurpación ilegal”.
“Después el gaucho Antonio Rivero termina luchan en 
la batalla de La Vuelta de Obligado contra ingleses y 
franceses”.Este trabajo fue fruto de la colaboración de todo el equipo de profesionales que acompaña al edil.
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los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Así lo destacó el autor de la iniciativa que fue aprobada en la última sesión ordinaria del 
Concejo Deliberante, concejal Hugo Martínez (Frente de Todos). “Es un justo y merecido 
homenaje a nuestro héroe Malvinero, el Gaucho Antonio Rivero”, expresó el edil peronista y 
señaló que se trata de la materialización de un viejo anhelo de varios fueguinos comprometi-
dos con la causa Malvinas, entre los que nombró al Legislador (MC) Guillermo Muzzolon, al 
veterano de guerra de Malvinas Carlos Mastropietro, a Darío Lima, a Nora Soria y especial-
mente a Ramón Alfredo ‘Moncho’ Cabezón, ya fallecido.

El Concejo aprobó la creación del espacio

“Paseo Costero Gaucho Rivero tiene un 
espíritu muy fueguino y muy malvinero”


